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Le Président de la République reçoit 
un appel téléphonique de son frère 

le Président de l’Etat de la Palestine

EscaladE sionistE contrE lEs 
tErritoirEs occupés: 

Efforts diplomatiques arabes 
et internationaux

nigEr:

L’Algérie décide de surseoir à l’engagement des discussions préparatoires 
de sa médiation jusqu’à l’obtention des clarifications nécessaires

L’Algérie continuera à promouvoir la sécurité et la stabilité 
sous la direction du président de la République

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu un appel 
téléphonique de son frère le président 

de l’Etat de Palestine occupée, M. Mahmoud 
Abbas, a indiqué lundi un communiqué de la 
Présidence de la République.
M.Abbas a informé le président de la 
République “des exactions graves commises 
par les forces de l’occupation contre le peuple 
palestinien dans la bande de Ghaza et en 
Cisjordanie”, précise le communiqué.
Le Président Tebboune a réitéré au président 
palestinien “l’entière solidarité de l’Algérie, 
peuple et gouvernement, avec le peuple 
palestinien frère”, soulignant que “ces 
développements rappellent à tous que la paix 
juste et globale en tant qu’option stratégique 
ne peut se concrétiser que par l’établissement 
d’un Etat palestinien indépendant souverain 

avec Al Qods comme capitale conformément à 
la légalité internationale et à l’initiative de paix 
arabe”.
Pour sa part, le Président Abbas a exprimé 
au président de la République “ses vifs 
remerciements et sa considération pour la 
position de soutien ferme de l’Algérie en 
faveur de la cause palestinienne juste”, conclut 
le communiqué.

Au moment où les raids menés par 
les forces d’occupation sionistes 
contre la bande de Ghaza se 

poursuivaient dimanche pour le deuxième 
jour consécutif, des efforts politiques 
sont entrepris à l’échelle régionale et 
internationale pour mettre fin aux attaques 
de l’armée sioniste.
Le président palestinien Mahmoud Abbas, 
qui a présidé samedi une réunion d’urgence 
des dirigeants palestiniens avec un certain 
nombre de responsables civils et de 
sécurité, a notamment ordonné d’assurer la 
protection du peuple palestinien, affirmant 
son droit à se défendre face aux agressions 
continues de l’armée d’occupation et des 

milices de colons extrémistes.
En parallèle, le ministère palestinien des 
Affaires étrangères a indiqué avoir demandé 
samedi à sa délégation permanente auprès 
de la Ligue arabe de “solliciter une réunion 
d’urgence du Conseil de la Ligue arabe au 
niveau ministériel”.

L’Algérie a décidé de surseoir 
à l’engagement des 
discussions préparatoires 

envisagées dans la crise au Niger, 
“jusqu’à l’obtention des clarifications 
nécessaires” au sujet de la mise 
en œuvre de sa médiation, indique 
lundi un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger.
“Le mercredi 27 septembre 2023, les 
autorités nigériennes ont informé, 
par lettre officielle, le Gouvernement 

algérien de leur acceptation de 
la médiation algérienne dans la 
crise politique, institutionnelle 
et constitutionnelle à laquelle le 
Niger est confronté”, rappelle le 
communiqué.
“Dès réception de cette lettre, le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a instruit 
le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, de se 
rendre à Niamey dans les délais 

les plus rapprochés possibles, à 
l’effet d’entamer avec les autorités 
nigériennes des discussions 
préparatoires à la médiation 
algérienne”, a-t-on ajouté.

Depuis cette date, souligne le texte, 
M. Attaf, directement avec son 
interlocuteur nigérien, de même que 
l’ambassade d’Algérie à Niamey 
avec le ministère nigérien des 
Affaires étrangères, “se sont engagés 
dans des échanges portant sur le 
programme et le contenu de cette 
visite”.
Mais “ces échanges n’ont pas été 
concluants sur ces deux sujets. De 
même, des déclarations officielles et 
publiques d’autorités nigériennes ont 

suscité des interrogations légitimes 
quant à leur disposition réelle à 
donner suite à leur acceptation de la 
médiation algérienne”, lit-on dans le 
communiqué.
En conséquence, le Gouvernement 
algérien “a décidé de surseoir 
à l’engagement des discussions 
préparatoires envisagées jusqu’à 
l’obtention des clarifications qu’il 
estime nécessaires au sujet de la 
mise en œuvre de la médiation 
algérienne”, conclut le texte.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a affirmé 
dimanche à Alger, que l’Algérie, 
sous la direction du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, continuera à s’acquitter 
de son rôle en tant que “force 
stabilisatrice assumant son devoir et 
sa responsabilité dans l’instauration 
de la sécurité et la stabilité et la 
promotion de la culture du dialogue 
et de la coexistence pacifique aux 
niveaux régional et international”.
Dans une allocution prononcée 
devant les chefs de missions 
diplomatiques et les représentants 
des organisations internationales 
et régionales accrédités en Algérie, 
à l’occasion de la célébration de la 
Journée de la diplomatie algérienne, 
coïncidant avec la date d’adhésion 
de l’Algérie à l’Organisation des 
Nations Unies (ONU) en tant que 

membre à part entière, M. Attaf a mis 
en avant les “contributions effectives 
de la diplomatie algérienne dans des 
moments charnières de l’histoire 
de l’ONU et dans les efforts visant 
à atteindre les objectifs communs 
de la communauté internationale 
tels que stipulés dans la Charte des 
Nations Unies”.
Parmi ces contributions, le ministre 
a cité “le soutien aux mouvements 
de libération et au droit des peuples 
colonisés à l’autodétermination 
et à l’indépendance, outre la 
consécration du droit des pays du 
tiers-monde au développement 
économique, au même titre que les 
autres pays”.
M. Attaf a également rappelé, à 
cette occasion, “les changements 
qualitatifs et les ajustements 
judicieux apportés par le président 
de la République à la politique 
étrangère de l’Algérie”, qui 
l’ont “ancrée davantage dans les 

références, principes et valeurs 
découlant de notre Révolution de 
libération nationale, et dont est 
imprégnée la diplomatie de l’Etat 
algérien indépendant et souverain”.
Dans ce sens, il a mis en exergue 
l’intérêt national pleinement 
réhabilité par le Président Tebboune 
“comme boussole de la politique 
étrangère de notre pays, mais aussi 
comme levier de notre politique 
étrangère dans toutes les dimensions 
et contenus qu’elle implique et dans 
tous les domaines et espaces où elle 
est déployée”.
Le président de la République a inscrit 
la croissance et le développement 

du pays dans un “projet global et 
intégré” où la politique extérieure 
doit jouer pleinement son rôle, a 
ajouté M. Attaf, qui a souligné que 
cette orientation stratégique “a valu 
à l’Algérie de conforter son rôle 
dans les espaces arabe, africain et 
euro-méditerranéen, d’approfondir 
ses relations de coopération 
et de partenariat avec les pays 
européens et l’Union européenne 
et de renforcer sa présence sur les 
continents américain et asiatique, 
en tant que partenaire attaché à 
contribuer à la consolidation de 
la coopération internationale et à 
promouvoir les objectifs de paix, 
de sécurité et de développement 
durable”.
Evoquant l’apport de la diplomatie 
algérienne, le ministre a rappelé que 
“l’Algérie a affirmé l’impérative 
édification d’un nouvel ordre 
mondial fondé sur le respect 
mutuel, l’égalité souveraine et 

l’interdépendance équitable” et 
“appelé au nécessaire établissement 
d’un système économique mondial 
garantissant le droit de chacun au 
développement économique et à la 
prospérité sociale”.
Il a également souligné que la 
diplomatie algérienne “a conféré 
au pays une place centrale dans 
le domaine de la médiation 
internationale pour mettre fin aux 
crises et résoudre les conflits par des 
moyens pacifiques”.
Dans ce contexte, M. Attaf a estimé 
que l’élection de l’Algérie en 
qualité de membre non permanent 
du Conseil de sécurité de l’ONU 
était “un aboutissement qualitatif et 
naturel” de ses efforts et émarches 
et “un large plébiscite international, 
encourageant l’Algérie à poursuivre 
son rôle et appuyant les priorités 
qu’elle s’est fixées pour son 
prochain mandat au sein de cet 
organe onusien central”.
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Certaines ONG s’immiscent dans les affaires internes 
des autres pays

L’Algérie restera fidèle à ses principes fermes pour un monde 
de paix et de sécurité

Certaines Organisations 
non gouvernementales 
(ONG), financées par 

les puissances occidentales, 
sous prétexte de défendre les 
principes des droits de l’Homme, 
s’immiscent dans les affaires 
internes des autres pays, a indiqué 
lundi le professeur Ahmed 
Bensaada, auteur et analyste, 
citant “Trial International” qui 
s’est attaquée directement à 
l’ancien ministre de la Défense, le 
général major à la retraite Khaled 
Nezzar mais qui visait en réalité 
l’institution militaire.
Intervenant sur les ondes de la 
Radio algérienne, Bensaada a 
relevé que le but de l’attaque 
de l’Organisation non 
gouvernementale (ONG) “Trial 
International” contre Khaled 
Nezzar est de viser l’institution 
militaire, colonne vertébrale du 
pays.
M. Bensaada a relevé l’existence 
d’ONG financées par des pays 

occidentaux, sous prétexte, a-t-
il dit, de “défendre les principes 
des droits de l’Homme, et qui 
s’immiscent dans les affaires 
internes des autres pays”. Et c’est 
le cas, a-t-il expliqué de “Trial 
International” qui s’est attaquée à 
M. Nezzar.
“Dans cette situation, ce n’est pas 
l’ancien ministre lui-même qui 
est visé, c’est notre institution 
militaire. Nous savons tous que 
toucher à l’institution militaire 
c’est toucher à la colonne 
vertébrale de notre pays”, a 
déclaré l’auteur de l’enquête “Qui 
est derrière Trial International, 
l’ONG suisse qui menace l’armée 
algérienne ?”.
“Sans l’Armée, le pays aurait 
coulé sous la violence. Il n’est pas 
question que Trial International 
touche à l’institution militaire 
alors qu’elle a des reproches à 
se faire de par son financement 
et ses positions politiques”, a-t-il 
averti.

Pour lui, beaucoup d’ONG dont 
“Trial International” constituent 
“des armes de 4ème génération 
pour des puissances occidentales”, 
faisant remarquer, par la même 
occasion, qu’”une ONG crédible 
doit être totalement indépendante 
financièrement et politiquement”.
“Trial International”, a-t-il 
mentionné, “n’est indépendante ni 
financièrement ni politiquement”, 
ajoutant que ceux qui la financent 
“ne sont pas loin de la politique: 

Ce sont des Etats et des ministères 
des affaires étrangères”.
Dans la même lancée, M. 
Bensaada s’est interrogé sur 
“l’apparition, en parallèle, avec 
l’affaire Nezzar des anciens du 
FIS dissout qui se permettent 
de se montrer sur des chaînes 
européennes”, se demandant sur 
“les raisons qui poussent +Trial 
International+ à ne pas juger les 
islamistes radicaux”.
Pour lui, “il est clair que le choix 

du timing n’est pas anodin” et 
que l’Algérie “est visée, parce 
qu’elle est en train de se remettre 
sur ses pieds sur tous les plans, 
notamment à l’international”.
“Ses orientations ne plaisent 
pas aux occidentaux et ni au 
Makhzen”, a relevé M. Bensaada 
qui a insisté sur le fait que 
l’Algérie “ne normalisera pas 
et normalisera jamais avec 
l’entité sioniste tant que les 
droits palestiniens ne sont pas 
reconnus”.
Pour mieux protéger le pays de 
ses ennemis, l’orateur plaide pour 
“le renforcement du front interne 
à travers les partis politiques, la 
société civile et les médias qui 
doivent défendre nos institutions 
et nos citoyens”.
Pour lui, ceux qui visent le pays 
“ne dorment pas. Ils ont beaucoup 
d’argent et ils vont chercher 
partout pour nous attaquer, d’où 
la nécessité de rester vigilants”, 
a-t-il averti.

L’Algérie restera toujours 
fidèle à ses principes 
fermes et à sa lutte pour 

un monde de paix et de sécurité 
ainsi que pour la consécration 
du droit des peuples à la 
liberté, à l’indépendance et à la 
souveraineté sur leur territoire, 
affirme la Revue El Djeïch 
dans son numéro pour le mois 
d’octobre.
“Durant plus de 60 ans, l’Algérie 
s’est distinguée sur la scène 
internationale par ses positions 
constantes et de principe visant 
à l’instauration de la paix et 
de la sécurité dans un monde 
multipolaire fondé sur la 
coopération, la non-ingérence 
dans les affaires intérieures 
des Etats et le droit des peuples 
occupés à l’autodétermination 
ainsi que le rejet de l’emploi 
de la force ou de la menace 
dans la résolution des crises et 
des différends internationaux”, 
mentionne l’Edito intitulé “Pour 
un monde multipolaire”.
El Djeïch rappelle dans ce cadre 
l’élection de l’Algérie en tant 
que membre non permanent 
du Conseil de sécurité de 
l’ONU, considérant cet acquis 
d’”opportunité historique de 
mobiliser du soutien pour faire 
triompher des causes justes et 
défendre le droit des peuples 
qui luttent pour leur liberté, en 
particulier les peuples palestinien 
et sahraoui”.
Cela passe, note la même source, 
par des efforts visant “l’adoption 
d’une résolution qui renforcerait 
la solution à deux Etats et 
pour la liquidation définitive 
de l’occupation de la dernière 

colonie en Afrique, sans oublier 
son attachement aux résolutions 
pacifiques et privilégiant la voie 
du dialogue en Libye, au Mali, au 
Niger, au Soudan et dans d’autres 
pays du continent africain”.
L’Edito relève, à cet égard, que 
l’élection de l’Algérie a été 
réalisée grâce à “son brillant 

parcours diplomatique, dont ce 
mois d’octobre marque le 61ème 
anniversaire de son adhésion aux 
Nations Unies”.
El Djeïch souligne, en outre, que 
l’institution de cette date comme 
Journée nationale de la diplomatie 
est venue “en reconnaissance des 
efforts laborieux déployés par 

notre diplomatie depuis notre 
glorieuse Révolution libératrice 
triomphante et pour valoriser 
son parcours militant, sa riche 
expérience ainsi qu’au regard des 
positions honorables de notre pays 
à l’égard de diverses questions 
régionales et internationales”.
L’édito rappelle que “sur la même 

voie empruntée par le défunt 
Président Houari Boumediène, 
qui avait prononcé un discours 
historique devant la Session 
extraordinaire de l’Assemblée 
générale des Nations Unies, en 
avril 1974, le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a, dans un discours 
global porteur de messages forts, 
prononcé lors de la 78e Session de 
l’Assemblée générale des Nations 
Unies, le 19 septembre 2023, 
plaidé pour l’instauration d’un 
nouvel ordre mondial garantissant 
l’égalité et la coopération entre 
les nations, à même de contribuer 
à l’avènement d’un monde où 
prévalent la sécurité, le progrès et 
la prospérité”.
A cette occasion, il a réaffirmé 
la position de l’Algérie appelant 
à une réforme du Conseil de 
sécurité, conformément à “une 
approche intégrée assurant une 
représentation plus transparente 
qui permet aux pays du monde, y 
compris ceux en développement, 
de faire entendre leur voix et 
mettre ainsi un terme à l’injustice 
historique qui a touché le 
continent africain”.
Dans cette optique, ajoute l’Edito 
d’El Djeïch, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 
populaire, a affirmé que “cette 
juste voie est en harmonie 
avec l’attachement du Haut 
commandement de l’Armée 
nationale populaire à poursuivre 
le processus d’acquisition des 
facteurs de force pour la défense 
de la souveraineté nationale, en 
saluant les réalisations de notre 
diplomatie à plus d’un titre”.
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Le groupe pharmaceutique Sanofi produira 
de l’insuline en Algérie dès 2023

réunion du gouVErnEMEnt:

 Présentation d’une 
communication sur le plan 

national d’organisation 
des secours en cas de 
catastrophe “ORSEC”

La Déclaration de politique générale 
du Gouvernement présentée mardi 

devant les députés de l’APN

industriE:

Aoun reçoit deux députés de 
Tamanrasset et de Djanet

Liaison de 5 stations de dessalement d’eau de mer 
à des réseaux de distribution en 2024

À la demande du 
ministère de l’Industrie 
pharmaceutique, le groupe 

Sanofi a répondu favorablement 
en annonçant son intention de 
se lancer dans la production 
d’insuline sur le sol algérien.
Cette décision marque une étape 
majeure dans la collaboration entre 
le secteur pharmaceutique français 
et le gouvernement algérien pour 
renforcer la production locale de 
médicaments essentiels.

Sanofi lance une ligne de 
production d’insuline en Algérie
Eduardo Arce Paellada, président-
directeur général de Sanofi 
Algérie, a révélé au média Algérie 
Aujourd’hui que le groupe 
prévoyait d’investir 100 millions 
d’euros dans la création d’une 
ligne de production de premier 
plan d’insuline au sein de l’unité 
Sidi Abdellah d’Alger.
Le projet, dont la date limite est 
fixée à la fin de l’année 2023, vise 

à répondre aux besoins nationaux 
en insuline tout en envisageant la 
possibilité d’exporter une partie 
de la production vers d’autres 
marchés africains.
Outre la production d’insuline 
classique, Sanofi prévoit de 
fabriquer une nouvelle génération 
de produits destinés aux patients 
diabétiques algériens, offrant ainsi 
une plus grande variété d’options 
thérapeutiques.
Production d’insuline : Aoun met 

les laboratoires étrangers devant le 
fait accompli
Cette décision fait suite à un appel 
pressant du ministre de l’Industrie, 
Ali Aoun, en début d’année, 
demandant à Sanofi de s’engager 
à produire de l’insuline en Algérie 
à moyen terme. Le ministre avait 
menacé de réduire ou de retirer les 
agréments d’importation de Sanofi 
si l’entreprise ne respectait pas cet 
engagement.
De plus, le ministère avait insisté 

sur l’importance pour Sanofi 
de respecter ses engagements 
en matière de disponibilité de 
certains médicaments, qui avaient 
fait défaut sur le marché algérien il 
y a quelques mois.
Sanofi a réagi rapidement en 
procédant à un changement 
managérial interne, nommant 
un nouveau directeur à la tête de 
la filiale algérienne dès janvier 
dernier.

Le Gouvernement 
a entendu, jeudi, 
lors de sa réunion 

hebdomadaire, présidée 
par le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, 
une communication sur le 
plan national d’organisation 
des secours en cas de 
catastrophe “ORSEC”, 
présentée par le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire indique un 
communiqué des Services du 
Premier ministre.
Cette communication 
vise à dresser “un état 
sur l’opérationnalité des 
plans nationaux et locaux 
d’organisation des secours en 
cas de catastrophe, selon une 
perspective proactive, visant à 
passer d’une focalisation sur 
l’après-catastrophe vers une 
focalisation sur la gestion du 
risque de l’avant-catastrophe 
et ce, dans le cadre de la 
nouvelle stratégie nationale 
de prévention, d’intervention 
et de réduction des risques des 
catastrophes dans le cadre 

du développement durable”, 
précise le communiqué.
La même source souligne que 
la communication a porté sur 
“les capacités nationales et 
les moyens opérationnelles 
d’intervention en cas de 
catastrophe, notamment 
en ce qui concerne le 
renforcement des stocks 
stratégiques et l’utilisation 
des technologies modernes et 
des méthodes scientifiques et 
pratiques dans le cadre de la 
mise en œuvre de ces plans”.
Elle a également porté 
sur “la qualification des 
ressources humaines devant 
être mobilisées et impliquées, 
notamment les unités 
spécialisées de la protection 
civile en tant que principal 
intervenant dans la gestion et 
la direction des interventions 
sur le terrain”.

Le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane, 
présentera mardi la 

Déclaration de politique générale 
du Gouvernement devant les 
députés de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), a indiqué lundi un 
communiqué de la chambre basse 
du Parlement.
“L’Assemblée populaire nationale 
reprendra, mardi à 09:00, ses 

travaux, en une séance plénière 
consacrée à la présentation et au 
débat de la Déclaration de politique 

générale du Gouvernement par 
le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane”, précise le 
communiqué.
Le débat de la Déclaration de 
politique générale se poursuivra 
mercredi, jeudi, samedi et dimanche, 
avant que le Premier ministre ne 
réponde, lundi, aux préoccupations 
des députés en séance plénière 
(09:00), ajoute la même source.

Le ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, 
Ali Aoun a reçu, lundi, le 

vice-président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Hanbassi Mouloud, représentant 
de la wilaya de Tamanrasset, et 
le député Abderrahmane Mahdi, 
représentant de la wilaya de Djanet, 
pour prendre connaissance de 
leurs préoccupations et trouver les 
solutions adéquates concernant le 
secteur de l’industrie, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Cette rencontre s’inscrit dans le cadre 
du renforcement de la consultation 
et de la coordination permanente 
entre le ministère de l’Industrie et 
de la Production pharmaceutique 
et les députés de l’APN, qui 
permet d’étudier tous les points 
et les problèmes qui entravent la 

création d’entreprises et des projets 
d’investissement dans ces deux 
wilayas, indique le communiqué.
Les deux parties ont évoqué, lors 
de cette rencontre, l’importance de 
développer l’investissement dans les 
wilayas de Tamanrasset et de Djanet, 
considérées comme des zones 
stratégiques dans le domaine de la 
fabrication, les deux députés ont 
soulevé le problème de l’électricité 
qui entrave l’investissement pour 
les industriels locaux et étrangers, a 
ajouté la même source.
Les deux députés ont proposé “le 
développement d’une industrie 
semi-manufacturière des différents 
produits de consommation et 
d’ouvrir la porte à l’échange 
commercial avec quelques pays 
africains pour faire baisser les prix 
des produits de large consommation 

et de certains fruits exotiques 
proposés à des prix exorbitants, 
et ce, par la création d’entreprises 
actives dans ce domaine et réunir 
toutes les conditions idoines pour les 
investisseurs”.
A son tour, M. Aoun a salué ces 
propositions affirmant que son 
département ministériel faisait tout 
ce qui est possible pour écouter 
les préoccupations et trouver les 
solutions adéquates pour résoudre 
tous les problèmes qui entravent 
l’investissement dans le secteur 
industriel.
Le ministre a affirmé, également, 
que ces industries transformatrices 
contribueront dans la création de la 
richesse, la diminution du taux de 
chômage et la création des postes 
d’emploi dans le secteur industriel, 
lit-on dans le communiqué.

Le ministre des Ressources en 
eau, Taha Derbal, a annoncé la 
livraison des projets de liaison 

de cinq stations de dessalement de 
l’eau de mer à travers le pays via 
des réseaux de distribution d’eau 
douce. Cette livraison est prévue 
en décembre 2024, marquant une 
étape cruciale dans l’amélioration de 
l’accès à l’eau potable en Algérie.
Lors d’une visite d’inspection du 
projet de liaison de la station de 
dessalement de l’eau de mer à Cap 
Djinet 2 avec le réseau de distribution 
d’eau potable, le ministre a souligné 

l’engagement du secteur à relever 
le défi pour achever ces liaisons. 
Il a également mentionné que les 
travaux de liaison sont déjà en cours 
sur le terrain et que l’objectif est de 
les achever dans les délais impartis.
Le ministre Derbal a affirmé que 
son ministère avait fourni toutes les 

facilités nécessaires aux entreprises 
responsables de la réalisation de ces 
projets, insistant sur l’importance de 
terminer les travaux dans les délais 
impartis et de respecter les normes 
de qualité requises. Il a également 
exhorté les responsables du projet 
à suivre scrupuleusement les 
dispositions du cahier des charges 
pour atteindre les objectifs fixés en 
temps voulu.
Augmentation significative de 
l’approvisionnement en eau potable
Le ministre a révélé que la 
station de Cap Djinet 2 produira 

quotidiennement 300 000 mètres 
cubes d’eau douce, ce qui représente 
une augmentation significative de 
l’approvisionnement en eau potable 
pour la région de Boumerdès. 
Actuellement, seulement 25 % 
des besoins en eau douce de la 
région sont satisfaits, mais ce 
chiffre devrait atteindre 62 % 
une fois que les projets de liaison 
seront opérationnels. De même, 
la région métropolitaine d’Alger 
bénéficiera d’une augmentation de 
l’approvisionnement en eau douce 
de 42 % à 82 % grâce à cette même 

station.
Pour conclure, le ministre des 
Ressources en eau, Taha Derbal 
considère que l’importance 
stratégique de ce projet 
deviendra évidente une fois qu’il 
sera opérationnel. Cela sera 
particulièrement pertinent en ce qui 
concerne la possibilité d’acheminer 
de l’eau douce vers les wilayas 
de Tizi Ouzou, Médéa, Béjaïa, et 
M’Sila en les reliant au système du 
barrage de Keddara (Béjaïa), qui 
est actuellement financé pour cette 
expansion.



Mardi 10 Octobre 2023

National 05SeybouSe Times

Faid :
Généraliser la déclaration et le paiement en ligne 

avant la fin de l’année

salon d’alger-industries :
Participation de plus de 75 exposants

salon HorEca Expo 2023 : 
Plus de 90 exposants 

à la 16ème édition

Coup d’envoi du Salon 
international “Batiwest 2023”

La 15e édition du Salon 
professionnel international 
de l’industrie “Alger-

Industries” a été ouverte, lundi 
au Palais des expositions (Alger) 
avec la participation de plus de 75 
exposants publics et privés, dont 
10 entreprises étrangères.
Organisé par la société “Batimatec 
Expo”, sous le patronage du 
ministère de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, ce 
Salon regroupera des opérateurs 
de différentes filières industrielles 
telles que la sidérurgie, la 
mécanique, les engins de 
production et les matériaux 

de construction, en sus de la 
participation de plusieurs banques 
et établissements financiers.
Dans une allocution prononcée au 
nom du ministre de l’Industrie et 
de la Production pharmaceutique, 
Ali Aoun, le chargé de gestion 
de la direction générale de la 
compétitivité industrielle de la 
tutelle, Krim Djilali a affirmé que 
“cette manifestation économique 
exprime la volonté de promouvoir 
l’industrie à travers la politique 
de valorisation de la ressource 
humaine et le développement de 
toutes les filières industrielles 
pour réaliser la croissance 

économique”.        
“La politique du secteur qui 
s’inscrit dans le cadre de la 
coopération commune entre 
l’ensemble des acteurs, pour ne 
citer que les directeurs, les gérants 
des unités de production, les 
ingénieurs techniques, les chefs 
de projets, les entrepreneurs et les 
responsables commerciaux, vient 
élaborer une stratégie nationale 
complémentaire pour développer 
les filières industrielles à travers 
un plan d’action exécutif 
répondant aux attentes et 
préoccupations”, a-t-il dit.
Le président directeur général de la 

société organisatrice “Batimatec 
Expo”, Raouf Stiti, a précisé que 
ce Salon international représente 
une opportunité d’interaction 
entre les opérateurs économiques 
dans divers domaines de l’activité 
industrielle à même de créer une 

véritable dynamique et d’établir 
des partenariats pour renforcer les 
opportunités d’investissement.
Outre l’espace dédié aux stands 
d’exposition, ce Salon prévoit 
des conférences, axées autour 
de plusieurs thématiques dont 
l’infrastructure de qualité au 
service de la mue de l’économie 
nationale dans la perspective 
de son ouverture à l’export, la 
normalisation, le développement 
de la filière agroalimentaire, 
la labellisation du produit 
local destiné à l’export, et la 
structuration et le développement 
de filières industrielles.

Plus de 90 exposants sont attendus 
lors de la 16ème édition du Salon 
international des équipements et 

services pour l’hôtellerie, la restauration 
et les collectivités en Algérie (HORECA 
Expo 2023) à partir de mardi prochain 
à Alger, ont indiqué les organisateurs de 
cette manifestation dimanche dans un 
communiqué.
L’événement, qui se tiendra de mardi à 
vendredi prochains au niveau du Palais 
des expositions d’Alger, rassemblera des 

fournisseurs d’équipements de cuisine, de 
nourriture et boissons, de technologies et 
infrastructures, de services et franchises, 
d’équipements de bien-être et SPA et 
de design et hospitalité, a fait savoir la 
même source.
Plus de 5.000 visiteurs professionnels 
algériens et étrangers sont également 
attendus lors de cette manifestation, 
selon les organisateurs, ajoutant que 
plusieurs concours de cuisine sont au 
programme.

Une centaine d’exposants, 
algériens et étrangers, prennent 
part au 20e Salon international 

de l’immobilier, du bâtiment, de 
l’habitat et des travaux publics “Batiwest 
2023”, ouvert dimanche au Centre des 
conventions d’Oran Mohamed-Benahmed 
(CCO).    
Le Salon réunira, cinq jours durant, 
des sociétés nationales et étrangères, 
notamment de Pologne (invité d’honneur), 
d’Espagne, Chine et Turquie, outre des 
établissements bancaires spécialisés dans 
le domaine de l’habitat, des établissements 
relevant du secteur de la formation et 
de l’enseignement professionnels et des 
représentants du Conseil du renouveau 
économique algérien (Crea).
Le commissaire du Salon, Zobeir 
Ouali, a souligné dans une déclaration 
à la presse que cette manifestation 
économique constitue un espace de 
rencontres, d’échange d’expériences entre 
différents professionnels dans le secteur 
de l’immobilier et de l’habitat, et une 
opportunité pour tisser des relations de 

partenariat avec des sociétés étrangères 
participantes.
Plus de 40% des exposants sont des sociétés 
nouvellement créées, spécialisées dans la 
production de matériaux de construction, 
qui ambitionnent de commercialiser leurs 
produits dans l’Ouest et le Sud-ouest du 
pays, a-t-on indiqué.
Il est prévu, en marge de ce Salon, 
devenu une tradition annuelle à Oran, 
la tenue de réunions bilatérales entre 
des opérateurs économiques algériens 
et leurs homologues de Pologne, en vue 
d’encourager le partenariat, et l’animation 
de conférences sur les secteurs du 
bâtiment, de l’habitat et des énergies 
renouvelables en Algérie.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid a appelé, 
dimanche, à la 

généralisation des systèmes 
de déclaration fiscale et de 
paiement des impôts en ligne 
avant la fin de l’année en cours, 
afin de parachever le processus 
de numérisation entamé par la 
Direction générale des impôts 
(DGI).
Lors d’une visite à la Direction 
régionale des impôts de la wilaya 
d’Alger, pour s’enquérir du 
déroulement des portes ouvertes 
organisées par la DGI sur ses 
services numériques, M. Faid 
a indiqué qu’après le succès de 
l’opération de déclaration fiscale 
en ligne, “il faut œuvrer à sa 
généralisation et à l’extension 
du paiement des impôts en ligne 

en vue d’atteindre le plus grand 
nombre de centres d’impôts 
avant la fin de l’année”.
“La déclaration et le paiement en 
ligne sont désormais une réalité, 
après la mise en place de tous 
les équipements de numérisation 
des opérations fiscales”, a 
souligné le ministre appelant les 
responsables du secteur à “se 
rapprocher des contribuables et 

à leur expliquer la méthode de 
déclaration et de paiement en 
ligne”.
“La prochaine étape sera d’œuvrer 
à permettre au contribuable de 
déposer son dossier en ligne”, 
a précisé le ministre se disant 
optimiste quant aux résultats qui 
seront réalisés.      
A ce propos, M. Faid a souligné 
la poursuite des efforts de 

sensibilisation menés par le 
secteur, ajoutant que les portes 
ouvertes nationales organisées 
sous le thème “Services 
numériques pour simplifier 
et améliorer la qualité des 
prestations fournies aux citoyens 
et aux contribuables”, seront 
suivies d’une campagne de 
sensibilisation sur l’éducation 
financière “le mois de novembre 
prochain”.       
Les portes ouvertes visent, selon 
les organisateurs, à renforcer 
les services numériques et à 
sensibiliser les citoyens sur la 
manière de les utiliser, à faire 
connaitre les avantages des 
procédures fiscales à distance, 
ainsi qu’à mettre en lumière les 
facilités accordées en matière 
d’immatriculation fiscale.

Les services numériques de la DGI 
concernent l’immatriculation 
fiscale, la validation du numéro 
d’identification fiscale (NIF), 
et les procédures fiscales à 
distance, à travers les systèmes 
“Jibaya’tic”, développé par 
la DGI, et “Moussahama’tic”  
(le portail numérique pour la 
déclaration et le paiement des 
impôts à distance), en plus des 
services disponibles sur le site 
web de la Direction dont le 
téléchargement de documents et 
de formulaires fiscaux.
L’organisation de ces Portes 
ouvertes coïncide avec le 
lancement des systèmes 
“Jibaya’tic” et “Moussahama’tic” 
au niveau de plusieurs centres 
d’impôts, centres d’impôts de 
proximité et recettes. (APS).
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annaBa / HoMMagE

Le wali, Abdelkader Djellaoui, honore l'Olympique 
Annaba de handball

annaBa / aFFairEs rEligiEusEs

Un budget supplémentaire prévu pour la réalisation du projet
 de la grande mosquée d’El-Bouni

Les Bleus de l'Olympic 
(OMA)  ont   fêté leur 
victoire dans la liesse, 

avant d'être les hôtes, d'une 
réception  offerte en leur honneur 
par le wali d'Annaba,hier, au 
siège de la wilaya. Lors d'une 
fête grandiose, les  Bleus 

de l'Olympique (OMA)  ont 
été honorés et ont reçu une 
récompense financière. Le wali 
a indiqué que s’il avait été 
au courant, il aurait assuré le 
déplacement des joueurs par 
transport aérien à destination 
d’Oran, tout en affichant son 
bonheur pour cette belle victoire 

qui a fait la fierté des annabi. 
Le wali  avait reçu l'équipe 
de l’OMA, vers 14heures, 
en présence de plusieurs 
personnalités et du P/APW. Pour 
rappel, l'Olympique Annaba de 
handball a réussi, samedi à Oran, 
à s'adjuger le premier trophée 
de l'histoire de ce club, créé en 

2006, en battant à l'arraché le 
HBC El Biar en finale de la coupe 
d'Algérie (hommes) après deux 
séries de prolongations (38-34). 
Cette finale entre deux invités 
surprises tenue au niveau de la 
salle omnisports du complexe 
Miloud Hadefi a tenu toutes ses 
promesses, au vu du suspense 

qui l'a marquée, notamment à la 

fin de la deuxième période. 
Les joueurs de la ville d'Annaba 

ont reçu leur trophée, dédié à la 

mémoire de Rahmouni Mamoul, 

ancien président de la Fédération 

algérienne de handball.

Hier, le ministre des 
Affaires religieuses, 
Youcef Belmehdi, a 

révélé lors d’un point de presse 
en marge de l'ouverture de la 
semaine nationale du Saint 
Coran, que son département va  
allouer un budget supplémentaire 
consacré à la réalisation du  
projet de la grande mosquée 
d’El-Bouni, Annaba, considérant 
que l'enveloppe financière 
estimée au départ à 100 milliards 
de centimes nécessaire au 
processus d'achèvement de cet 
édifice religieux d’une superficie 
de 7 hectares, était insuffisante, 
compte tenu des prix élevés 
des matériaux de construction 
sur le marché national, en 
plus retouches du projet de 
reconsidérée, avec l’intention 
d’envisager une bibliothèque 
sera aménagée  dans la mosquée, 
également le recours à l'énergie 
solaire et le recyclage de l'eau 
d'ablution pour être utilisé 
dans les travaux d'irrigation 
et enfin de l'augmentation 
de l'espace vert, en sus des 
décorations et les arcs, qui sont 
considérés comme un patrimoine 
architectural islamique, qui 
feront de la grande mosquée 
une destination touristique, 

religieuse et académique. Le 
ministre a également présenté 
un certain nombre de directives 
et de suggestions sur l'aspect 
technique et l'aspect extérieur 
de la mosquée. Concernant les 
nouveaux quartiers dans lesquels 
une mosquée ou une salle de 
prière n'a pas été achevée, le 
ministre a confirmé qu'au moins 
une sera créée dans chaque 
quartier, en plus des écoles 

coraniques dans tous les quartiers 
surtout les nouveaux quartiers. Il 
a été annoncé par ailleurs que les 
imams seront pris en charge en ce 
qui concerne la loi organique de 
révision des salaires et le système 
de gestion des mosquées, en 
application des instructions 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
Le wali, Abdelkader Djellaoui 
est également intervenu sur les 

procédures administratives de 
réalisation de la mosquée, et a 
insisté sur la désignation urgente 
des entreprises devant réaliser 
ce méga édifice religieux en vue 
de le réceptionner dans les plus 
brefs délais, soulignant dans 
au passage l'importance de la 
simplicité et de la conception de 
la cour dans le style arabe dans 
un style islamique. Pour sa part, 
le directeur de la construction 

a souligné qu'au début du mois 
de novembre prochain, seront 
publiés les avis d'appel d'offres 
pour achever la mosquée, et que 
les entrepreneurs sont appelés 
à  travailler avec un système 
continu 3x8 pour accélérer 
le rythme d'achèvement des 
travaux, précisant que la capacité 
d’accueil des fidèles est estimée à 
plus de 12 milles fidèl

S.Ferdjallah

S.F



Dans le cadre de 
la poursuite de 
ses opérations de 

sécurité au niveau de la 
wilaya d’Annaba, visant à 
réduire l’activité des réseaux 
de trafiquants de drogue, la 
Brigade Mobile de la Police 
Judiciaire (BMPJ) de Sidi 
Amar a mis fin, au cours de la 
semaine dernière, à l’activité 
de deux individus impliqués 
dans le trafic de substances 
psychotropes. Les forces 
de l’ordre ont saisi 1279 
capsules de ces substances, 
deux comprimés d’ecstasy, 
ainsi que divers types d’armes 
blanches et une somme 
d’argent provenant de leur 
activité criminelle.
Les suspects ont été déférés 
par devant le Procureur de la 
République près le tribunal 

d’El Hadjar le 8 octobre 2023, 
pour possession, stockage, 
vente et achats illégaux de 
substances psychotropes dans 
le but de les écouler, mettant 
ainsi en danger la sécurité 
nationale, l’économie et la 
santé publique. Ces derniers 
font également l’objet de chefs 
d’accusation pour possession 
et vente illégales de drogues 
dures, ainsi que pour la 
possession d’armes blanches 
prohibées sans justification 
légale.
Cette opération marque 
une étape significative dans 
les efforts déployés par les 
forces de l’ordre, tous corps 
confondus, pour combattre le 
trafic de drogue et contribuer 
à la préservation de la sécurité 
et de la santé publiques dans la 
région d’Annaba.
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ANNABA / PROTECTION DU PATRIMOINE
Appel à la préservation du phare 

de Chétaibi

annaBa / apc
Dettes des commerçants : 

L’APC tend à apaiser le litige

annaBa / traFic dE stupéFiants

Arrestation de deux individus et saisie de plus de 1279 capsules 
de substance psychotrope

Le phare de Chétaibi témoigne de 
l’influence Ottomane en Algérie 
au XVIe siècle. Il symbolise 

le patrimoine maritime de la ville et 
rappelle le rôle important qu’il ait joué 
dans les routes maritimes commerciales 
et de navigation de la région. Situé 
sur la côte Est algérienne, ce phare 
offre une imprenable vue sur la mer 
Méditerranée. Les visiteurs peuvent 
grimper jusqu’au sommet de la tour 
et profiter d’une vue panoramique et 
spectaculaire sur la mer et ses environs. 
Le phare de Chétaibi servait à guider 
les navires le long de la côte. Il a été 
conçu pour être un repère lumineux, 
grâce à sa technologie de signalisation 
maritime avancée à l’époque. Ce phare, 
à l’architecture impressionnante, est 
doté d’une tour en pierre de taille et 
d’une lanterne en fer forgé. Il offrait 
autrefois une lumière intense et claire 
pour aider les navires à naviguer en 
toute sécurité, entraînant ainsi les 
écueils et naufrages. 
Tout au long de son existence, le phare 
de Chétaibi a été témoin d’évènements 
historiques importants. Il est devenu 
le témoin silencieux des vagues de 
commerce maritime, de colonisation et 
de luttes pour l’indépendance qui ont 
façonné la région. La présence durable 
du phare rappelle la résilience de la ville 
et son patrimoine culturel diversifié. 
Il rappelle également l’ingéniosité et 
l’expertise des ingénieurs et des artisans 

qui ont contribué à sa construction.
Comme toute structure historique, le 
phare de Chétaibi a fait face à son lot de 
défis. Au fil des années, la négligence 
et les éléments de la nature ont fait des 
ravages, entrainant une détérioration et 
des dommages structurels. 
Le phare de Chétaibi est un témoignage 
tangible de l’importance maritime 
de la région à l’époque ottomane. 
Sa préservation va au-delà de la 
sauvegarde d’une structure historique, 
c’est une étape essentielle dans la 
sauvegarde de la mémoire collective 
et du patrimoine culturel d’Annaba. 
En restaurant et en entretenant cette 
structure emblématique, nous pouvons 
honorer le passé et créer un avenir 
meilleur pour la ville d’Annaba et sa 
population.  

La recherche de nouvelles 
ressources financières est 
l’épée de Damoclès qui pèse sur 

l’APC d’Annaba. En effet, selon notre 
source proche, le P/APC d’Annaba, 
Youcef chouchen, a décidé d’aider  
et d’accompagner  les commerçants 
en vue de leur faciliter  le paiement 
de leurs dettes. Rappelons que la 
commune d’Annaba souffre d’un 
déficit budgétaire dû aux rentrées rares 
des recettes, et pour remédier à cette 
carence, le P/APC d’Annaba, a assuré 
qu’il suivra la question du renforcement 
des recettes en revalorisant les 
propriétés foncières, et en travaillant 
à trouver des solutions réalistes pour 
inciter les commerçants à payer les 
loyers des locaux commerciaux et 

kiosques. Les créances non recouvrées 
des commerçants, à récupérer s’élèvent 
à  30 milliards de centimes.
Il a été constaté que des locaux 
commerces ont été sous-loués à des 
tiers personnes entre 80.000 et 100.000 
DA/mois, pendant que la commune, 
ne perçoit qu’un montant oscillant 
entre 2.000DA, 4.000DA et 12.000 
DA/M, selon la nature du commerce,  
les commençants sont pour la plupart 
réticents pour honorer le paiement 
de leurs dettes. En outre, un plan 
ambitieux est en cours de réalisation 
sur le terrain  qui contribuera à 
ouvrir le champ de l’investissement 
à tous les porteurs de projets, afin de 
participer au développement local et 
à l’amélioration les conditions de vie 
des citoyens.

S.Ferdjallah

Sara Boueche

Sara.Y
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Dans un souci de préserver 
l’environnement, une initiative 
louable, initiée par les autorités 

locales, sous la direction du wali, 
Abdelkader Djellaoui, a été lancée 
en vue de mener une vaste campagne 
de nettoyage, visant à relooker la 
ville d’Annaba pour préserver son 
environnement et le rendre plus salubre. 
Cette action a nécessité la mobilisation 
de l’ensemble des institutions et des 
entités de la wilaya. 
En étroite collaboration avec la 
commune de Sidi Amar, les équipes 
ont entrepris des travaux d’entretien à 
chaque coin et recoin du marché couvert 
UV2 de ladite commune. L’opération 
a englobé la collecte des déchets, le 
nettoyage des sols et des murs, ainsi que 
le dépoussiérage, en sus des sanitaires à 
l’aide de produits essentiels d’hygiène.

L’ampleur de la campagne a été 
rendue possible grâce à la participation 
massive de travailleurs et d’employés 
issus de diverses institutions et entités, 
sans oublier les citoyens qui ont 
volontairement contribué au ramassage 
des déchets et des ordures ménagères.
Les résultats de cette campagne 
de nettoyage qui sont tout à fait 
encourageants ont abouti à l’instauration 
d’un environnement sain et sécurisé 
pour les commerçants et les clients.
Cette campagne n’est qu’un premier 
pas vers une ville plus propre et plus 
saine. Les autorités locales ont appelé 
les citoyens à faire preuve de civisme 
en vue de contribuer au maintien  de 
la propreté de la ville en ayant recours 
à l’utilisation des bacs publics et en 
évitant de jeter les ordures n’importe où 
et n’importe comment. Préserver notre 
environnement c’est une responsabilité 

collective.
Cette campagne nous appelle à prendre 
soin de notre environnement pour un 
avenir sain et plus prospère. Bravo à 
tous les intervenants et engageons-
nous tous à maintenir cet élan pour 
qu’Annaba reste propre.

annaBa / caMpagnE dE nEttoYagE  

Pour un environnement sain et une ville propre
Sara.Y

La protection civile 
d’Annaba a organisé une 
simulation d’incendie 

dans la zone industrielle de 
Berrahal, pour les chefs de corps 
et les organismes impliqués 
dans le plan organisationnel 
des secours de la commune de 
Berrahal. Il visait à améliorer 
les connaissances et à renforcer 
la coordination entre les 
responsables des mesures.
Le scénario concernait la 
simulation d’un incendie d’un 
réservoir de carburant d’une 
capacité de 14.000 mètres 
cubes, à proximité d’une 
bouteille de stockage de gaz 
propane d’une capacité de 
6.000 mètres cubes.
L’exercice a été un succès et 
a permis aux participants de 
tester leurs compétences et leur 
coordination. Il a également 

permis de mettre en évidence 
les points forts et points faibles 
en cas d’incendie réel.
 L’exercice a commencé 
par un appel d’urgence à la 
protection civile. Les premiers 

intervenants sont arrivés 
sur les lieux de l’incendie et 
ont commencé à évacuer les 
personnes présentes.
 Les pompiers ont ensuite 
commencé à éteindre 

l’incendie.
Les participants à cet exercice 
ont exprimé leur satisfaction  
considérant que cette initiative 
était très utile. Ce qui leur a 
permis d’être mieux renseignés  

sur la façon d’intervenir en cas 
d’incendie.
La protection civile d’Annaba 
a fait savoir qu’elle organisera 
d’autres exercices de ce type à 
l’avenir.

annaBa / protEction ciVilE   

Les sapeurs-pompiers mobilisés pour une 
simulation d’incendie

Les actions de solidarité 
au profit des personnes 
vivant sans un abri 

stable se poursuivent. En 
effet, une opération dans 
ce sens a été lancée afin de 
venir en aide à cette frange 
de la société. Cette initiative 
résulte des directives données 
par le wali. Cette opération, 
considérée comme une des 
priorités des affaires sociales, 
a été dirigée et supervisée  
par le Directeur de l’Action 

Sociale et de la Solidarité. Elle 
a été menée par une équipe 
dépêchée par la direction, qui 
a effectué plusieurs sorties sur 
le terrain, sillonnant rues et 
ruelles de la région. L’objectif 
principal est de réintégrer 
socialement ces personnes 
démunies, en leur fournissant 
un soutien psychologique et 
en les sensibilisant sur leurs 
lieux. Lors de cette sortie, 
une attention particulière a 
été accordée aux personnes 
souffrant de troubles mentaux. 

L’opération a permis de prendre 
en charge et de transporter 
un individu trouvé près du 
cimetière de Zaghouane. Celui-
ci a été d’abord conduit en 
urgence à l’hôpital Ibn Rochd, 
puis transféré à l’hôpital Al 
Razi pour des soins appropriés.
Cette initiative témoigne de 
l’engagement continu des 
autorités locales visant le bien-
être et la dignité de tous les 
citoyens, en particulier ceux 
qui sont les plus vulnérables 
dans notre société.

annaBa / social  

Poursuite des actions de solidarité au profit des sans abris
Sara.Y

Sara.Y



Le Hezbollah a annoncé 
dimanche avoir tiré des 
“obus d’artillerie et 

des missiles guidés” sur des 
positions israéliennes dans un 
secteur contesté à la frontière 
entre le Liban et Israël, en 
solidarité avec le Hamas 
palestinien qui a lancé une 
offensive contre Israël.
“La Résistance islamique 
(...) a attaqué trois positions 
de l’ennemi sioniste dans (le 
secteur) des Fermes de Chebaa 
occupé, à l’aide d’un grand 
nombre d’obus d’artillerie et de 
missiles guidés”, a indiqué un 

communiqué du Hezbollah.
La formation pro-iranienne 
dit avoir effectué ces tirs “en 
solidarité avec la résistance et 

le peuple palestiniens”, alors 
que le Hamas a lancé samedi 
une offensive sans précédent 
contre Israël à partir de la bande 

de Gaza.
L’armée israélienne a pour 
sa part annoncé avoir frappé 
à l’aide d’un drone une 
“infrastructure terroriste du 
Hezbollah” dans la zone 
frontalière.
Selon l’Agence nationale 
d’information libanaise (ANI, 
officielle), un nourrisson et un 
enfant ont été blessés par des 
bris de verre.
Des habitants de la localité 
frontalière de Marjayoun, dans 
le sud du Liban, ont affirmé 
avoir entendu une dizaine de 
tirs de roquettes en direction 

des positions israéliennes tôt 
dimanche matin.
Deux autres tirs ont été 
effectués à partir du Liban en 
milieu de matinée, suivis par 
de nouveaux bombardements 
israéliens, a indiqué l’ANI.
“Nous recommandons au 
Hezbollah de ne pas intervenir. 
S’il le fait, nous sommes prêts”, 
a prévenu le porte-parole de 
l’armée israélienne, Richard 
Hecht.
Le Hezbollah, bête noire 
d’Israël, entretient d’étroites 
relations avec le Hamas qui 
contrôle la bande de Gaza.
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Le Hezbollah tire sur des positions israéliennes à la frontière

Un nouvel accident 
impliquant des migrants 
dans le sud du Mexique 

a fait vendredi 6 octobre au 
moins 18 morts, tous originaires 
du Venezuela et d’Haïti, lorsque 
leur autocar s’est renversé. Les 
accidents mortels de la route 
impliquant des migrants se 
multiplient au Mexique, alors 
que le flux de personnes tentant 
de rejoindre les États-Unis ne 
cesse d’augmenter, et ce par 
des moyens de plus en plus 
dangereux.
Cet accident survient cinq jours 
seulement après la mort de dix 
Cubaines entassées dans un 
camion qui s’est renversé sur 
une route de l’État du Chiapas, 
dans le sud du pays, dans un 
contexte où le flux de migrants 
cherchant à rejoindre les États-
Unis ne cesse d’augmenter.
Ce nouveau drame a coûté la vie 
à « deux femmes, trois mineurs et 
treize hommes, tous originaires 
du Venezuela et d’Haïti », a 

indiqué le procureur général 
de l’État d’Oaxaca dans un 
communiqué, faisant également 
état de 27 blessés. L’Institut 
national des migrations a indiqué 
de son côté que 55 étrangers se 
trouvaient à bord du véhicule et 
que des ressortissants péruviens 
figuraient parmi les victimes, 
sans plus de précision.
Le drame s’est produit vers 5h 
heure locale (11h TU) lorsque 
le conducteur de l’autocar a 
perdu le contrôle du véhicule 
qui s’est renversé sur une route 
reliant les villes d’Oaxaca et de 
Cuacnopalan, dans l’État voisin 
de Puebla, a précisé le parquet. 
Les blessés ont été transportés 
vers des hôpitaux de la région, 
selon la même source.

De nombreux accidents de 
véhicules transportant des 

migrants 
La semaine dernière aussi, deux 
migrants ont été tués et 27 autres 
blessés lorsque le camion qui 
les transportait s’est renversé 

dans l’État mexicain du Chiapas. 
Début août, dans l’ouest du 
pays, au moins 18 personnes 
sont mortes et 23 autres ont 
été blessées dans l’accident 
d’un car qui a chuté dans un 
ravin. Le véhicule transportait 
principalement des migrants.
L’accident le plus grave s’est 
produit en décembre 2021 
lorsque 50 migrants entassés 
dans la remorque d’un camion 
ont trouvé la mort dans l’État du 
Chiapas. Le camion transportait 
au total 160 migrants. La plupart 
des victimes étaient originaires 
d’Amérique centrale.
De nombreux migrants 
traversent clandestinement le 
Mexique, entassés dans des 
bus, des camions et même des 
trains de marchandises, dans des 
conditions très difficiles, pour 
tenter de rejoindre les États-
Unis.
Plus d’un millier de migrants 
sont arrivés le 3 octobre à 
Ciudad Juarez, à la frontière 

entre le Mexique et les États-
Unis, juchés sur un train de 
marchandises après une dizaine 
de jours de voyage. La police 
aux frontières américaine a 
enregistré officiellement 1,8 
million de passages de migrants 
à sa frontière méridionale entre 
octobre 2022 et août 2023. 
Un nombre record de 233 000 
personnes ont franchi la frontière 
sud en août.
Un rapport de l’Organisation 
internationale pour les migrations 
publié le 12 septembre dernier a 

révélé que la frontière entre les 
États-Unis et le Mexique a été 
la « route migratoire terrestre 
la plus dangereuse au monde 
» en 2022, avec 686 morts ou 
disparus recensés.
Les Vénézuéliens sont l’une des 
nationalités les plus représentées 
parmi les migrants qui arrivent 
régulièrement à la frontière 
sud des États-Unis. Selon 
l’ONU, plus de sept millions de 
personnes ont fui le Venezuela 
depuis l’effondrement de son 
économie.

MEXiQuE : 

Un nouvel accident de la route tue de nombreux migrants 
du Venezuela et de Haïti

L a centrale nucléaire de 
Krsko, en Slovénie, 
a été mise à l’arrêt 

jeudi 5 octobre, en raison 
d’une fuite dans l’enceinte 
de confinement. La dernière 
fois qu’elle avait été arrêtée, 
c’était lors du tremblement 
de terre de décembre 2020.
Construite à l’époque de la 
Yougoslavie titiste, la centrale 
nucléaire de Krsko alimente 
en électricité deux pays : 
la Slovénie et la Croatie. 
Initialement construite pour 

fonctionner jusqu’en 2023, 
son cycle d’exploitation avait 
été prolongé jusqu’à 2043 par 
les deux pays.
Mais depuis le 5 octobre à 
23h, la centrale a été placée 
en procédure d’arrêt, suite à 
la détection d’une fuite plus 
importante que prévu dans le 
circuit primaire de l’enceinte 
du réacteur. L’arrêt total de la 
centrale, intervenu ce matin, 
devrait durer plusieurs jours. 
Il doit permettre de localiser 
précisément la fuite afin 

d’effectuer les réparations 
nécessaires. Krsko avait 
déjà connu un arrêt suite 
à une fuite du circuit dans 
l’enceinte du réacteur, en 
2008. D’après la direction, le 
problème n’avait, à l’époque, 
occasionné aucun danger 
pour les employés de la 
centrale ni contamination de 
l’environnement.
Cette fois encore, la direction 
de Krsko affirme que ni la fuite 
ni les travaux ne présentent de 
risque. Les consommateurs 

seront temporairement 
approvisionnés par une 

augmentation d’activité des 
centrales thermiques du pays.

sloVEniE  

La centrale nucléaire de Krsko à l’arrêt total en raison 
d’une fuite



ElEctions localEs En grÈcE: 

Victoire de la droite dans la majoirité des régions

FrancE: 

La punaise de lit s’invite dans le débat politique

ATHENES: Le 
Premier ministre 
conservateur grec 

Kyriakos Mitsotakis s’est 
félicité dimanche soir de 
la victoire de son parti la 
Nouvelle-Démocratie (ND) 
qui a remporté dès le premier 
tour des élections locales sept 
des 13 régions dont les plus 
grandes, celles d’Athènes et 
de Thessalonique (nord).
“Nous avons souligné la 
signification politique des 
élections régionales et au 
moins sept régions ont déjà 
été décidées en faveur de la 
ND dès le premier tour”, a 
déclaré le Premier ministre 
après la publication des 
résultats partiels portant sur 
la moitié des bureaux de vote.
Selon ces résultats, Nikos 
Hardalias, ancien ministre 

de la droite, a été élu dès le 
premier tour gouverneur 
de l’Attique, la région 
d’Athènes, avec plus de 45% 
des voix selon ces résultats 

partiels. La loi prévoit une 
majorité de plus de 43% 
pour la victoire aux élections 
locales et régionales.
A Thessalonique, deuxième 

ville grecque, Apostolos 
Tzitzikostas, soutenu par 
la ND, est reconduit à la 
gouvernance de la Macédoine 
centrale, région de cette ville, 

pour un troisième mandat 
avec une majorité de plus 
de 60% des voix, selon ces 
résultats partiels.
“Le message politique de ce 
vote confirme la confiance 
des citoyens dans la ND”, a 
souligné Kyriakos Mitsotakis.
Il y a quatre mois, lors des 
élections générales de juin, 
la ND avait été reconduite 
au pouvoir avec une large 
victoire de 40,56%, 20 
points plus par rapport à son 
principal rival, la gauche 
radicale Syriza.
Dimanche 15 octobre un 
deuxième tour est prévu pour 
élire les gouverneurs dans les 
six autres régions, ainsi que les 
maires, dont ceux d’Athènes 
et de Thessalonique, qui n’ont 
pas obtenu la majorité requise 
de 43% au premier tour.

Les punaises de lit 
s’invitent dans le débat 
politique en France. 

Après des suspicions de 
présence de ces insectes dans 
les transports en commun, le 
ministre en charge du secteur, 
Clément Beaune, reçoit les 
responsables des principaux 
opérateurs et des associations 
d’usagers ce mercredi 4 
octobre au matin ; puis une 
réunion interministérielle doit 
avoir lieu dans les prochains 
jours. Et à l’Assemblée 
nationale aussi, les groupes 
politiques se saisissent du 
problème. 
En pleine séance de questions 
au gouvernement, Mathilde 

Panot brandit une fiole remplie 
de punaises de lit. La patronne 
des députés insoumis accuse 
le gouvernement d’inaction et 
interpelle la Première ministre 
: « En 2022, il y avait 1,2 
million de sites infestés. Vous 
avez agi et menti avec un 
plan ministériel sans aucune 
mesure contraignante et un 
observatoire annoncé qui 
n’a jamais vu le jour. Faut-il 
attendre que Matignon soit 
infesté pour qu’enfin vous 
réagissiez. »
Plan d’urgence
Les Insoumis demandent 
un plan d’urgence pour 
créer notamment un service 
public de la désinsectisation. 

Élisabeth Borne appelle les 
oppositions à jouer collectif : 
« Sur ce sujet, il ne devrait pas 
y avoir de clivage. Madame 
la présidente Panot, pourquoi 
une fois de plus, restez-vous 
dans l’outrance ? ».
« Les punaises de lit ne sont 
pas de gauche ou de droite »
Les socialistes demandent 
aux assureurs de prendre 
en charge les frais pour les 
foyers victimes d’invasion. 
La majorité promet un texte 
transpartisan sur la question 
pour le mois de décembre. 
Pour le député Renaissance 
Robin Réda, « les punaises de 
lit ne sont pas de gauche ou 
de droite. Nous avons besoin 

d’une mobilisation collective 
pour écrire le texte de loi qui 
permettra de faire prendre 
conscience de ce problème 
de santé publique que sont les 
punaises de lit. »
Une ribambelle d’initiatives 

soudaines qui tranche avec 
l’appel au calme du ministre 
de la Santé et de la prévention. 
Pour Aurélien Rousseau, les 
punaises de lits ne sont pas « 
un motif de panique générale 
».
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Le 8 septembre dernier, 
le Maroc a été touché 
par le plus violent 

séisme de son histoire, 
obligeant Mohammed 
VI à quitter sa résidence 
parisienne pour retrouver son 
pays. Résidant très souvent 
en France, le roi est aussi 
propriétaire d’un château à 
Betz, dans l’Oise, au grand 
dam du millier d’habitants de 
la commune...
Mohammed VI a beau être 
l’un des rois les plus discrets 
au monde, on sait tout de 
même une chose de lui : il 
aime la France. Il s’y trouvait 

lorsque son royaume a été 
frappé par un terrible séisme, 
le 8 septembre dernier. 
Propriétaire d’un hôtel 
particulier avenue Émile 
Deschanel, à Paris, il a aussi 
hérité de son père Hassan II le 
château de Betz, dans l’Oise. 
Située à une soixantaine de 
kilomètres de la capitale, 
cette vase demeure appartient 
à la famille royale marocaine 
depuis 1972, date à laquelle 
le défunt monarque la rachète 
aux Grimaldi. L’actuel 
souverain connaît ainsi cette 
confortable bâtisse depuis ses 
neuf ans. Pour les quelque 

1 100 résidants de cette 
petite commune, les visites 
régulières du roi n’ont pas 
toujours été un plaisir.
Comme le relate L’Express ce 
21 septembre, pour se faire 
“pardonner” de “pomper toute 
l’eau de la commune” – ayant 
obligé les habitants à acheter 
des packs à la supérette 
en 2016 – Mohammed VI 
aurait instauré un rituel 
hebdomadaire. Lorsqu’il 
séjourne à Betz, il fait porter 
aux commerçants de la rue 
principale du couscous à la 
mi-journée, généralement le 
vendredi.

MoHaMMEd Vi : 

Pourquoi son château dans l’Oise avait créé la polémique
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gouiri :
« Je suis fier et excité de jouer avec l’Algérie »

réunion Walid sadi-présidents de clubs de ligue 1 Mobilis :
Le dialogue a été responsable et fructueux

Après la fin de la rencontre 
face au PSG, le néo-
international algérien 

Amine Gouiri s’est livré au micro 
de BeIN Sports et du journaliste 
Nacim Talbi pour parler de son 
choix de carrière international et 
de ses ambitions avec l’Algérie.
Amine Gouiri a déclaré : « Je suis 
fier de mon choix de carrière et 
excité de jouer avec l’EN devant 
le public algérien, ça sera une 
nouvelle expérience pour moi »
Concernant les démarches, Amine 
Gouiri a indiqué : « Il y avait eu 
plusieurs échanges, j’ai beaucoup 
réfléchi avec ma famille et mes 

proches et j’ai fait le bon choix 
d’opter pour l’Algérie »
Sur son positionnement sur 
le terrain, Gouiri a clarifié : « 
Je sais que la concurrence est 
rude en équipe nationale, c’est 
bien et j’accepterai les choix de 
Belmadi, je suis prêts à jouer 
dans n’importe quelle position 
sur le terrain, je suis très content 
de ma convocation »
Enfin l’attaquant du Stade Rennais 
a déclaré : « Franchement je 
remercie beaucoup les supporters 
algériens, on sent qu’ils sont 
derrière nous et on va tout faire 
afin de les rendre heureux ».

La Fédération algérienne 
de football a qualifié 
de «responsable et 

fructueux» le dialogue entre le 
nouveau président de l’instance, 
Walid Sadi, et les présidents des 
clubs de Ligue 1 Mobilis, pendant 
la réunion de coordination qui 
a rassemblé les deux parties 
lundi au siège de la FAF, pour 
débattre des questions liées au 
développement de la discipline.
Plusieurs points ont été abordés 
au cours de cette réunion, dont les 
plus importants ont probablement 
été : le calendrier annuel des 
compétitions, les Centres de 
formation, les Académies de 
football, et la question des droits 
télé.

Le calendrier annuel 
des compétitions :

Un calendrier annuel des 
compétitions a été arrêté et 
communiqué aux présidents de 
clubs, dans une démarche visant 
à rompre avec les anciennes 
pratiques d’une programmation 
partielle, qui perturbait les 
équipes dans leur préparation.
«Les présidents de clubs ont 
salué cette démarche, qui 
leur permettra d’avoir plus de 

visibilité sur le planning de la 
saison et se sont engagés à le 
respecter» a indiqué l’instance 
fédérale dans un communiqué 
publié sur son site officiel.
L’intégrité du football a été un 
des sujets phares débattus à 
l’occasion de cette rencontre. 
A ce propos, le président  de la 
FAF a rappelé l’engagement du 
Bureau fédéral à intensifier, par 
tous les moyens légaux, la lutte 
contre toute forme de menace 
liée à l’intégrité du football, 
notamment, la manipulation 
des rencontres, la violence, le 
dopage, ou les matchs truqués, 
qui affectent la bonne pratique 
du football.
Aussi, M. Sadi a invité 
l’ensemble des parties du 
football professionnel à 
s’inscrire dans cette démarche du 
Bureau fédéral et à adopter une 
attitude engagée et responsable 
pour lutter ensemble contre ces 
fléaux nuisibles, qui menacent 
l’intégrité du football national.

Les Centres de formation 
et les Académies de football :

Le président de la FAF a rappelé 
aux présidents de clubs que 
l’un des axes stratégiques du 

développement du football 
national réside dans la formation 
et la détection des jeunes 
talents. Une démarche qui passe 
impérativement par la création de 
centres de formation au sein des 
clubs professionnels, partout à 
travers le pays.
«Cela doit se traduire dans un 
premier temps par des actions 
concertées sur le terrain, à 
travers le lancement de projets de 
réalisation de ces centres par les 
clubs professionnels, notamment, 
ceux qui sont soutenus par des 
entreprises privées ou publiques, 
disposant de moyens suffisants.
«La FAF a noté avec satisfaction 
la réalisation de ces projets par 
certains clubs, en espérant que 
les autres clubs adhèrent à cette 
démarche, qui sera obligatoire 
à partir de la saison prochaine, 
dans le cadre de la licence de 
clubs» a-t-on rappelé de même 
source.
Par ailleurs, et dans le but 
d’associer les acteurs du football 
professionnel, la FAF a invité les 
clubs de la Ligue 1 à désigner, 
par élection à travers leurs pairs, 
deux joueurs seniors par club, qui 
deviendront membres du Collège 

des joueurs professionnels.
«Ce collège aura pour mission 
de désigner à son tour ses 
représentants au sein de la 
Chambre nationale de résolutions 
des litiges (CNRL), ainsi que la 
participation aux débats au sein 
des commissions lorsqu’il s’agit 
du statut du joueur.
Le premier responsable 
l’instance fédérale a insisté en 
effet sur «l’urgence de prendre en 
charge et de façon diligente cette 
problématique et a rappelé les 
directives du bureau concernant 
les contentieux devenus très lourd 
à gérer. Une situation qui selon lui 
«nécessite un sérieux traitement 
pour son assainissement», en 
application des décisions arrêtées 
par le Bureau fédéral.
Sadi a insisté sur le fait qu’il «ne 
sera plus tolérant à l’avenir» avec 
les clubs qui ne respectent pas 
leurs engagements contractuels, 
et qu’une réflexion est déjà 
engagée concernant la réforme du 
contrat du joueur professionnel, 
qui protégera les intérêts, et des 
joueurs et des clubs employeurs.

Les droits télé: ouverture 
d’une nouvelle page 

de coopération

Par ailleurs, Sadi a informé 
les présidents sur la rencontre 
qu’il a eu dernièrement avec 
les responsables de l’EPTV à 
propos de la retransmission des 
rencontres de football et des 
droits y afférents.
«Il s’agit aujourd’hui d’un 
partenariat stratégique avec 
l’Entreprise publique de 
télévision dans l’intérêt des 
parties et la réhabilitation de 
l’image du football national» a-t-
il expliqué.
Le Président de la FAF a 
souligné par la même occasion 
«l’engagement du partenaire à 
assainir les contentieux antérieurs 
et à ouvrir une nouvelle page de 
coopération».
A la fin de la réunion, «les 
présidents et les représentants de 
clubs de la Ligue 1 ont exprimé 
leur satisfaction sur la nouvelle 
approche de la fédération et ont 
adopté une déclaration commune 
de soutien au président et les 
membres du Bureau fédéral, 
leur souhaitant ainsi plein succès 
dans l’accomplissement de leur 
mission» conclut le communiqué 
de la FAF.
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Manchester city :
c’est la crise pour Erling Haaland

arsenal :
La prestation monstrueuse de William Saliba affole 

l’Angleterre

Le Barça a tranché pour un retour de Lionel Messi

La machine à but semble 
grippée du côté d’Erling 
Haaland. Si le Norvégien 

réalise un début de saison solide, 
il est actuellement dans une passe 
plus compliquée et son dernier 
match contre Arsenal n’a pas 
arrangé les choses.
L’exigence des plus grands. 
Comme l’an dernier où il recevait 
des critiques sur son implication 
dans le jeu de Manchester City 
alors qu’il empilait les buts, 
le quotidien d’Erling Haaland 
est aujourd’hui celui de l’ultra 
exigence. Devenu l’un, si ce n’est 
le meilleur attaquant au monde, 
le joueur norvégien de 23 ans 
porte Manchester City sur le plan 
offensif depuis son arrivée il y a 
un peu plus d’un an. Cette saison 
encore, il a démarré tambour 
battant avec déjà 8 buts et 2 
offrandes en 12 rencontres. Des 
chiffres solides, mais en deçà de 
ce que nous avait montré le natif 
de Leeds l’an dernier (52 buts et 9 

offrandes en 53 rencontres).
Muet lors des deux premières 
journées de Ligue des Champions, 
il reste sur trois matches sans 
marquer (Wolverhampton 
- Leipzig - Arsenal) toutes 
compétitions confondues. Sa 
dernière réalisation remonte 
au 23 septembre dernier contre 
Nottingham Forest (2-0). Une 
éternité dans le logiciel Erling 
Haaland qui confirme la mauvaise 
passe (relative ndlr) des Sky 

Blues sur les dernières semaines. 
Interrogé par The Telegraph avant 
la rencontre de ce dimanche 
contre Arsenal, il avait expliqué 
que la situation avait changé 
pour lui avec un marquage bien 
plus spécifique pour tenter de le 
bloquer.

Pas forcément le seul 
responsable

Une nouvelle situation à analyser 
pour le Cyborg norvégien : «c’est 
un défi plus grand et s’ils veulent 

me mettre plus de joueurs, cela 
signifie qu’il y a de la place 
ailleurs (pour mes coéquipiers 
ndlr). J’essaie juste de faire mon 
travail et de continuer à faire 
la même chose que la saison 
dernière.» Face aux Gunners, 
le Norvégien n’a pas marqué et 
William Saliba l’a bien contenu 
tout comme son compère Gabriel 
Maglhaes. Sorti en colère, Erling 
Haaland a été juste dans ce qu’il a 
fait (23 touches, deux passes clés 
et a provoqué deux occasions), 
mais il n’a tout simplement pas été 
servi dans une position idéale. Il 
n’a pas tiré la moindre fois contre 
les Londoniens. Si le Norvégien 
échappe plutôt aux critiques après 
son match contre Arsenal, ces 
dernières étaient revenues sur la 
table il y a quelques semaines et 
Pep Guardiola n’était pas passé 
par quatre chemins pour défendre 
son poulain.
«Mon conseil est le suivant : ne 
le critiquez pas trop. Critiquez les 

latéraux, les défenseurs centraux, 
l’entraîneur, mais jamais un 
attaquant qui marque tous les 
buts, car il le fera… Vous le savez 
déjà. Et quand il le fera, vous 
aurez le sentiment de devoir vous 
excuser […] Il a eu plusieurs 
occasions et cela signifie que 
nous jouons bien. Quand il ne 
le fait pas, cela signifie qu’il y 
a quelque chose qui ne va pas 
dans notre dynamique et notre 
processus. Il a marqué beaucoup 
de buts dans le passé, il marque 
en ce moment et il marquera dans 
le futur» avait alors expliqué le 
coach espagnol. Symbole d’une 
équipe de Manchester City un 
peu dans le dur, Erling Haaland 
tentera de se changer les esprits 
avec la sélection norvégienne 
lors des prochains jours. Prochain 
adversaire de Manchester City le 
samedi 21 octobre, Brighton est 
prévenu, Erling Haaland entend 
bien arrêter son sevrage de but(s) 
contre les Seagulls.

Extraordinaire contre 
Manchester City ce 
dimanche (1-0), William 

Saliba confirme en ce début de 
saison que son précédent exercice 
avec les Gunners n’était pas une 
anomalie. Véritable patron de son 
équipe, il a encore délivré une 
prestation de haut vol.
S’il ne disputera pas les 
prochains matches de l’équipe 
de France suite à un forfait, 
William Saliba a auparavant 
distillé une performance de très 
grande qualité avec Arsenal 
contre Manchester City (1-0), le 
tout sous infiltration. Un match 
accompli de la part du Français 
qui rayonne en ce début de saison 
avec le club basé dans le nord de 
Londres. Remportant 100% de 
ses duels et réussissant 97% de 
ses passes (68/70), alors qu’il n’a 
jamais été dribblé de la partie, le 

jeune joueur français de 22 ans 
a tout simplement dégoûté les 
offensifs de Manchester City, que 
ce soit Julian Alvarez, Phil Foden 
ou encore Erling Haaland.
Il a notamment récolté la note 8 
auprès de l’Evening Standard qui 
a été dithyrambique à son sujet : «il 
s’est bien comporté avec Haaland, 
y compris une intervention 
cruciale alors que City menaçait 
de faire la différence vers la 
fin de la première mi-temps. A 
aidé à garantir que le Norvégien 
se nourrisse de restes.» De son 
côté, Sky Sports est encore plus 
direct et écrit ceci : «Saliba aplatit 
Haaland». Le consultant du média 
anglais Gary Neville a insisté à ce 
sujet en évoquant la charnière des 
Gunners : «ces deux défenseurs 
centraux - Gabriel et William 
Saliba - ont été essentiels contre 
City, ils ont été exceptionnels 

contre le meilleur joueur du 
monde à ce poste (Erling Haaland 
ndlr). Les deux défenseurs 
centraux et Rice sont les joueurs 
les plus importants pour rester 
en forme. Ils ne gagneront pas le 
championnat sans eux.»

Tout le monde est unanime 
en Angleterre

The Telegraph est aussi sous le 
charme du Français qu’il considère 
comme un maillon essentiel 
de l’équipe de Mikel Arteta 
: «Gabriel et surtout William 
Saliba ont été remarquables au 
sein de la défense d’Arsenal et 

dans toute l’impuissance de City 
qu’il ne faut pas négliger. On a 
beaucoup parlé de la blessure 
de Saliba à la fin de la saison 
dernière alors qu’Arsenal était 
tombé et, d’après ces preuves, 
ils ne peuvent vraiment pas se 
passer de lui.» Unanimement 
célébré par la presse anglaise, 
William Saliba est dans la lignée 
d’un début de saison de très haute 
facture où son équipe n’a concédé 
que 9 buts en 11 matches lorsqu’il 
était sur le terrain. D’ailleurs, 
Arsenal est la meilleure défense 
du championnat avec seulement 6 
buts concédés en Premier League 
(autant que Manchester City).
Une solidité incarnée par 
William Saliba qui ne manque 
pas d’ambition et vise le titre 
en Premier League cette saison 
comme ses compères. Il a 
d’ailleurs récemment regretté 

dans un entretien pour Téléfoot 
son absence contre Manchester 
City la saison dernière lors de 
la course au titre : «l’année 
dernière, j’ai fait une bonne 
saison. Malheureusement, je me 
suis blessé au cours de l’année 
et au sprint final. C’est clair que 
j’étais un peu déçu, mais voilà, 
c’est une nouvelle saison avec de 
nouvelles ambitions et j’espère 
qu’on va faire mieux. C’est clair 
qu’avec moi, Arsenal aurait pu 
être champion. Mais voilà, les 
blessures ça fait partie du football 
et on est focus sur cette nouvelle 
saison.» Sans lui, les Gunners 
ont décroché avec 3 nuls et 3 
défaites en 11 matches. Blindé 
jusqu’en juin 2027 par Arsenal 
et en pleine confiance, William 
Saliba confirme aujourd’hui qu’il 
est l’un des meilleurs défenseurs 
de la planète.

En grande forme depuis son 
arrivée dans le Championnat 
américain, Lionel Messi 

(36 ans) régale avec l’Inter 
Miami et un bilan de 11 buts et 5 
passes décisives en 11 rencontres, 
toutes compétitions confondues. 
Cependant, alors qu’il n’a pu 
participer aux derniers matches 
avec le club floridien en raison 
d’une blessure musculaire, l’Inter 
Miami a concédé une nouvelle 
défaite contre Cincinnati, en MLS. 
Synonyme de non-qualification 
pour les play-offs.
Alors qu’il sera donc en vacances 

à la fin de la saison régulière, 
plusieurs supporters catalans 
s’étaient enflammés à l’idée de 
voir débarquer Lionel Messi au 
FC Barcelone, le temps d’un 
prêt court. Cependant, selon les 
informations de Sport, la direction 
sportive du club est claire sur le fait 
que le retour de l’Argentin n’est 
pas possible, notamment en raison 
des règles du fair-play financier 
en Liga. De quoi mettre un terme 
aux rumeurs, d’autant plus que 
le quotidien catalan affirme que 
l’entourage de l’Argentin n’a pas 
envisagé cette possibilité.

Mardi 10 Octobre 2023



Mardi 10 Octobre 2023

15High-TechSeybouSe Times

Une magnifique voiture volante sans aile et à propulsion 
cycloïdale qui fait rêver !

 Des paniers bio pour protéger les bébés des perturbateurs 
endocriniens

L’expérimentation des or-
donnances vertes mise 
en place à Strasbourg 

pour sensibiliser les femmes en-
ceintes aux perturbateurs endo-
criniens pourrait être généralisée 
à toutes les Françaises.
Étant donné le succès rencon-
tré, le dispositif d’ordonnance 
verte qui n’était qu’une expéri-
mentation va être reconduit et 
étendu à Strasbourg. Il a permis 
en effet depuis novembre 2022 
à plus de 800 femmes enceintes 
volontaires d’être sensibilisées 
aux perturbateurs endocriniens 
pendant la durée de leur gros-
sesse. Elles ont pu ainsi bénéfi-
cier d’un panier gratuit de fruits 
et légumes bio chaque semaine 
pendant sept mois, et d’ateliers 
sur l’alimentation comme sur les 
cosmétiques, les jouets ou encore 
les produits ménagers.

Une période de plus grande 
vulnérabilité

L’objectif de ce dispositif est 
que les femmes enceintes com-

prennent mieux et se protègent 
des perturbateurs endocriniens, 
au moment où elles comme leur 
bébé sont plus vulnérables. En 
effet, selon l’Agence nationale 
de sécurité sanitaire de l’ali-
mentation, de l’environnement 
et du travail (Anses), certaines 
périodes de la vie appelées « fe-
nêtres d’exposition », présentent 
une sensibilité accrue à certaines 

de ces substances, notamment 
celle du développement fœto-
embryonnaire ou de la petite 
enfance.

Transformer sa façon 
de consommer

« 11 000 paniers ont été distri-
bués, plus de 80 ateliers organi-
sés dans tous les quartiers de la 
ville et, au-delà des futures ma-
mans, c’est généralement toute 

leur famille qui a été sensibilisée 
et qui change de comportement 
», se félicite Alexandre Feltz, 
adjoint en charge de la Santé à la 
Mairie de Strasbourg. D’autant 
que cette ordonnance verte est 
prescrite par les professionnels 
de santé, gynécologues, sages-
femmes et médecins généra-
listes, et n’est donc pas seule-
ment adressée qu’aux femmes 
qui y sont sensibilisées.
Les ordonnances vertes acces-
sibles à toutes les Françaises
À Strasbourg, cette initiative sera 
donc ouverte en 2024 plus large-
ment à 1 500 futures mères, pour 
qui les pré-inscriptions sont déjà 
ouvertes. Ce dispositif fait aussi 
l’objet d’une proposition de loi 
portée à l’Assemblée nationale 
pour que toutes les Françaises 
puissent en bénéficier. « S’il 
existe des éléments intéressants 
dans la 2e stratégie nationale 
sur les perturbateurs endocri-
niens, peu d’actions concrètes 
sont proposées comme celle des 

ordonnances vertes, alors qu’elle 
est facile à mettre en place, trans-
forme la vie des gens et crée de 
l’emploi », souligne Sandra Re-
gol, députée du Bas-Rhin, vice-
présidente du groupe écologiste 
à l’Assemblée nationale et à 
l’origine de ce projet de loi.

700 millions d’euros versus 
160 milliards d’euros

Comment financer ce disposi-
tif à l’échelle nationale estimé 
autour de 700 millions d’euros 
par an, en extrapolant le budget 
des 500 000 euros nécessaires 
aux 800 Strasbourgeoises aux 
723 000 naissances sur le ter-
ritoire en 2022 ? « C’est vrai-
ment un investissement de santé 
publique primordial qui n’est pas 
exorbitant au regard des coûts 
engendrés par l’exposition aux 
perturbateurs endocriniens qui 
atteindraient près de 160 mil-
liards d’euros au niveau euro-
péen », précise Sandra Regol.

Quelques mois après avoir mon-
tré les premiers vols de son proto-
type très basique, le constructeur 
CycloTech vient de dévoiler ce 
à quoi devrait ressembler la ver-
sion finale de sa voiture volante. 
Baptisé CruiseUp, il utilise les 
propulseurs CycloRotor déve-
loppés par la firme et basés sur le 
système de propulsion de certains 
bateaux.
La firme autrichienne CycloTech 
vient de dévoiler son concept 
pour sa future voiture volante. 
Avec autant de taxis volants en 
développement, cette annonce 
aurait pu passer inaperçue, si ce 
n’était le système de propulsion 
très inhabituel baptisé CycloRo-
tor. Le constructeur avait fait la 
démonstration du premier vol de 
son prototype eVTOL (aéronef 
électrique à décollage et atter-
rissage verticaux ou Adav) il y a 
quelques mois. Toutefois, le pro-
totype est loin de ressembler au 
produit fini.
La voiture volante s›appellera 
CruiseUp et utilise six rotors en 
tout. Il s›agit de propulseurs Voith 
Schneider, un système de pro-
pulsion cycloïdal avec des pales 
orientables habituellement utilisé 
sur les bateaux. Le CruiseUp en 
comporte deux à l›avant et deux 

à l›arrière, ainsi que deux intégrés 
dans l›axe longitudinal du véhi-
cule.
Une voiture volante pour les tra-
jets ville-banlieue
Cette configuration particulière 
lui permet de fournir une poussée 
dans toutes les directions et ce 
sans faire pencher l›appareil. Le 
véhicule pourra transporter deux 
passagers et atteindre une vitesse 
de 150 kilomètres par heure, 
avec une autonomie estimée à 
100 kilomètres. L›autonomie est 
assez étonnante étant donné que 
l›appareil ne comporte pas d›ailes 
pour planer, et devra donc four-
nir une poussée verticale en per-
manence. Selon le constructeur, 
l›appareil mesure 6,7 mètres de 
long pour 3,3 mètres de largeur, 
soit 50 % de plus qu›une voiture 
classique tout en étant plus petit 
que la majorité des projets de taxi 
volants.
Les projets de taxis volants VTOL 
(aéronef à décollage et atterris-
sage verticaux) sont nombreux 
et certains sont très aboutis. Les 
systèmes les plus performants 
sont pour le moment ceux qui 
permettent de réorienter les rotors 
sur le plan vertical avec une véri-
table aile après le décollage pour 
le transformer en avion.

Il existe aussi des motorisations 
inédites qui n’ont pas encore été 
exploitées. C’est le cas du Cyclo-
Rotor de CycloTech. La société 
autrichienne planche depuis des 
années sur une motorisation repo-
sant sur des barils rotatifs. Leur 
aéronef de démonstration est doté 
de ces rouleaux placés au bout 
de ses quatre bras. Ces barils 
tournent à vitesse constante, ce 
qui permet de consommer une 
quantité d’énergie prévisible. Le 
couple n’a pas non plus besoin 
d’être délirant pour stabiliser 
l’aéronef.
Cela signifie que la motorisation 
n’est pas nécessairement élec-
trique pour faire décoller l’appa-
reil à la verticale. En revanche, 
les pales qui se trouvent à l’inté-
rieur peuvent être réorientées 
pour appliquer plus ou moins de 
poussée. C’est la modification de 
leur angle qui permet de changer 
de direction et d’altitude. Pour 
chaque changement d’angle, les 
effets sont immédiats.
Une invention de presque 100 ans
Le concept repose sur une inven-
tion datant de 1926 et appelée 
hélices Voith-Schneider. Ce sys-
tème de propulsion est utilisé en 
mer pour les remorqueurs, cer-
tains ferries et autres engins de 

construction maritimes. Il y a plus 
d›un an et demi, la firme avait 
déjà réalisé ses premiers vols 
captifs en intérieur avec un dé-
monstrateur de plus de 80 kilos. 
Depuis, l›évolution de ce système 
propulsif cycloïdal semblait pati-
ner. Mais, au mois de mars, les 
choses se sont accélérées pour 
CycloTech. La firme a obtenu 
l›autorisation par les autorités au-
trichiennes de pouvoir faire voler 
le prototype en extérieur.
Il lui fallait aussi prouver que 
cette motorisation est plus silen-
cieuse que celle d›un hélicop-
tère. C›est la condition imposée 
pour pouvoir faire voler des taxis 

eVTOL en ville. Pour y parve-
nir, CycloTech a mené une vaste 
campagne de tests et de relevés 
acoustiques. Selon ses mesures, 
la motorisation émettrait 59 dBA 
à une distance de 100 mètres. 
C›est l›équivalent d›une discus-
sion à deux. Mais il y a quelques 
hics, puisque cette mesure ne 
concerne pas l’aéronef de type 
commercial, mais un prototype 
à échelle réduite. Il semble rai-
sonnable d›imaginer que les 
CycloRotor seront probablement 
plus bruyants qu›un autre sys-
tème à hélices, après une mise à 
l›échelle.
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L’arrivée de l’automne 
est synonyme de jours 
qui raccourcissent. 

Aussi se pose déjà la question 
des apports en vitamine D.
L’automne pointe doucement 
le bout de son nez. Les jours 
raccourcissent, et avec eux notre 
exposition au soleil, bien qu’il 
soit encore très (trop ?) généreux 
pour un mois d’octobre.
La presse britannique a d’ores 
et déjà sorti un “marronnier” du 
placard : les apports en vitamine 
D. S’il peut s’agir d’un sujet 
d’hiver, il semblerait qu’en parler 
dès l’automne ait des vertus 
pour la santé, car, rappelons-le, 
notre corps a besoin d’apports 
suffisants en vitamine D pour 
être en bonne santé, et c’est 
généralement par l’exposition 
(parcimonieuse) au soleil 
que l’on comble ces apports.
Les autorités britanniques 
déjà sur le sujet
Le NHS britannique, équivalent 
de notre Sécurité sociale, rappelle 
ainsi à juste titre qu’une carence 
en vitamine D peut entraîner, 
entre autres, des malformations 
telles que le rachitisme chez les 
enfants, et des douleurs osseuses 
causées par une maladie appelée 
ostéomalacie chez les adultes.
Du fait d’un ensoleillement 
quelque peu limité d’octobre 
à mars, les autorités 
britanniques conseillent à leurs 
concitoyens d’envisager une 

supplémentation en vitamine 
D. “Il est recommandé à chacun 
de prendre un supplément 
contenant 10 microgrammes 
(10 μg, équivalent à 400 UI) de 
vitamine D par jour en automne 
et en hiver. […] Ne prenez 
pas de doses très élevées de 
vitamine D ou sur une longue 
période de temps, car cela peut 
entraîner une accumulation 
excessive de calcium dans le 
corps, ce qui peut affaiblir les 
os et endommager les reins 
et le cœur”, a ainsi déclaré 
Victoria Taylor, de la British 
Heart Foundation, interviewée 
par le Daily Record (Source 1).
Quid en France ?
Les autorités françaises 
sont bien plus mesurées 
concernant l’éventualité d’une 
supplémentation en vitamine 
D. Déjà parce que la France 
bénéficie (globalement) d’un 
plus grand ensoleillement 
que nos voisins britanniques.
Sauf exceptions (voir ci-après), 
“en vous exposant au soleil 15 à 
20 minutes en fin de matinée ou 
dans l’après-midi, vous assurez 
à votre organisme un apport 
journalier suffisant en vitamine 
D”, assure ainsi l’Agence 
nationale de sécurité sanitaire 
(Anses, Source 2). L’ajout 
d’aliments riches en vitamine 
D (poissons gras, produits 
laitiers enrichis…) permet 
ensuite de pallier un éventuel 

manque d’ensoleillement.
Il existe toutefois des populations 
chez qui les apports alimentaires 
et via le soleil peuvent ne 
pas suffire. C’est le cas :
• des personnes âgées, 
la capacité de l’organisme à 
absorber ou à synthétiser la 
vitamine D diminuant avec l’âge ;
• des nouveau-
nés et nourrissons,
• des femmes enceintes,
• des femmes 
ménopausées (le bouleversement 
hormonal entraînant une 
déminéralisation osseuse),
• des personnes à 
la peau mate ou foncée, 
pour qui la synthèse de la 
vitamine D via l’exposition 
au soleil est moins efficace.
Notons que les autorités de santé 
recommandent désormais une 
supplémentation quotidienne 
de 400 à 800 UI / jour de 
vitamine D pour les enfants et 
adolescents (sans facteur de 
risque) est recommandée de 0 
à 18 ans. Généralement, pour 
faciliter l’observance de ce 
traitement, une supplémentation 
en vitamine D avec 50 000 
UI toutes les 6 semaines ou 
80 000 à 100 000 UI tous 
les trimestres est privilégiée.
Pour les autres catégories de 
personnes, les autorités préfèrent 
renvoyer aux professionnels de 
santé. L’Anses écrit ainsi qu’elle 
recommande de privilégier 

la prise de médicaments aux 
compléments alimentaires à base 
de vitamine D, mais rappelle que 
“dans tous les cas, cet apport 
doit uniquement se faire sur 
prescription d’un professionnel 
de santé”. Les personnes à risque 
de carence ont donc tout intérêt 
à évoquer le sujet avec leur 
médecin à l’approche de l’hiver.
Que risque-t-on à prendre de la 
vitamine D sans avis médical ?
Le principal risque à la prise 
de vitamine D sans avoir 
préalablement consulté un 
médecin est le surdosage. 
“Le recours aux compléments 
alimentaires contenant de la 
vitamine D peut exposer à des 
apports trop élevés et provoquer 
une hypercalcémie, c’est-

à-dire un taux trop élevé de 
calcium dans le sang, entraînant 
la calcification de certains 
tissus, et des conséquences 
cardiologiques et rénales. Au-
delà de l’hypercalcémie, l’excès 
d’apport en vitamine D peut 
causer d’autres troubles tels que 
des maux de tête, des nausées, 
des vomissements, une perte 
de poids ou encore une fatigue 
intense”, prévient ainsi l’Anses.
Mieux vaut donc s’assurer 
d’apports suffisants via le 
soleil et l’alimentation, et 
faire éventuellement un bilan 
sanguin en amont auprès 
de son médecin avant de se 
précipiter sur des compléments 
à base de vitamine D.

Faut-il déjà prendre de la vitamine D à l’approche de 
l’hiver ? Des experts britanniques répondent

Des avancées révolutionnaires 
dans les tests sanguins 
pourraient transformer la 

manière dont nous diagnostiquons 
la septicémie et dix autres maladies 
graves en quelques minutes seulement.
Un kit à usage unique, d’une valeur 
de 100 livres sterling, basé sur la 
technologie des tests de flux latéral 
rapide de la Covid, est en cours 
de développement pour détecter 
rapidement la septicémie, une 
maladie potentiellement mortelle 
causée par une réponse immunitaire 
excessive à une infection (source 1). 
La septicémie, qui affecte environ 
150 000 personnes au Royaume-Uni 
chaque année, peut entraîner la mort 
en quelques heures, mais il n’existe 
actuellement aucun test fiable 
pour la détecter précocement. Les 

scientifiques britanniques derrière 
ce test multiplex espèrent qu’il sera 
disponible d’ici 2025 et pourrait sauver 
des milliers de vies chaque année.
Le Dr Mike Hudson, directeur général 

d’EDX Medical, l’entreprise à 
l’origine du test, souligne l’importance 
de la rapidité du diagnostic :
«À l’heure actuelle, il faut beaucoup 
trop de temps pour diagnostiquer une 

septicémie. Notre test sanguin pourrait 
permettre d’hospitaliser les patients 
plus rapidement et de réduire le 
nombre de décès dus à la septicémie.»
Un futur test pluriel
En plus de la septicémie, ce test 
innovant pourrait également détecter 
les premiers signes d’autres maladies 
graves telles que le cancer et les 
maladies cardiaques. Les premiers 
symptômes de la septicémie, souvent 
mal diagnostiqués, comprennent 
un essoufflement important, une 
fièvre élevée, des troubles de 
l’élocution et une désorientation.
Les experts expliquent que bien que 
les biomarqueurs sanguins associés 
à la septicémie soient connus 
depuis longtemps, un test rapide et 
fiable faisait défaut jusqu’à présent.
«Il y a des biomarqueurs dans le 

sang que l’on peut rechercher et qui 

suggèrent que quelque chose ne va 

pas dans le système immunitaire, 

mais il y a environ trois à cinq 

biomarqueurs différents qui doivent 

tous être présents pour prouver 

qu’il s’agit d’une septicémie, sinon 

il pourrait s’agir d’une simple 

fièvre», explique le Dr Hudson. 
Actuellement, les tests en laboratoire 

pour détecter ces changements 

peuvent prendre jusqu’à un jour, mais 

cette nouvelle technologie permettra 

des tests rapides au domicile du 

patient, par un médecin généraliste 

ou un ambulancier, améliorant ainsi 

la détection précoce de la septicémie 

et d’autres maladies graves.

Nouveaux tests sanguins rapides pour détecter la septicémie et 
autres maladies mortelles
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Vous pensiez bien faire 
en étant parfaitement 
ordonné dans votre 

chambre ? Mais saviez-vous 
que faire son lit à peine après 
avoir posé le pied au sol n’est 
absolument pas recommandé ? 
Pourquoi ? La réponse dans cet 
article.
Les parents le répètent aux 
enfants dès le plus jeune âge 

: pour une chambre bien en 
ordre, il faut faire son lit dès 
le matin. Vous avez donc sans 
doute intégré ce rituel matinal 
pour démarrer la journée du 
bon pied alors que ce sont les 
personnes désordonnées qui ont 
raison ! Faire son lit un peu trop 
rapidement n’est pas une très 
bonne idée en termes d’hygiène 
et voici le pourquoi du comment.

Pourquoi ne faut-il surtout pas 
faire son lit tout de suite en se 
levant ?
Contrairement aux idées reçues, 
faire son lit immédiatement 
après en être sorti est tout sauf 
hygiénique. Pourquoi ? Car selon 
des études très sérieuses menées 
par des experts du sommeil, 
le fait de faire son lit dans la 
demi-heure qui suit le réveil 
peut favoriser la prolifération 
d’acariens. 
Un lit défait et ventilé est 
la meilleure barrière contre 
les acariens qui apprécient 

particulièrement les endroits 
chauds et humides. Car il ne faut 
pas oublier que même pendant 
notre sommeil, notre corps 
reste en action et transpire en 
moyenne 500 ml par nuit. C’est 
pourquoi il est très important 
d’aérer au maximum vos draps 
avant de faire votre lit pour être 
certains de fermer la porte aux 
acariens pouvant être la source 
de nombreux problèmes de santé 
(asthme, allergies ...).
Bon à savoir : des études ont 
également démontré que la 
température idéale pour une 

chambre se situe autour de 18,5 

°C pour contribuer à une literie 

plus saine. 

La routine idéale

La lumière naturelle du soleil 

est particulièrement bénéfique 
pour prévenir la prolifération des 

acariens dans la literie. N’hésitez 

pas à ouvrir fenêtres et volets 

en grand avant de faire votre 

lit pour permettre à la lumière 

du jour d’entrer dans la pièce. 

Vous pouvez également aérer 

vos couettes, draps et oreillers 

en les disposant sur un balcon 

ou un bord de fenêtre pour une 

ventilation optimale avant de 

faire votre lit. 

Lorsque vous vous levez, vous 

pouvez replier la couette au pied 

du lit pour laisser le matelas 

s›aérer au maximum. Et puisque 

votre lit ne sera pas en désordre, 

il peut tout à fait rester comme 

ça. Si vous préférez faire votre 

lit de manière plus traditionnelle, 

revenez-vous en occuper après 

30 minutes.

Vos plantes de balcon font 
grise mine et vous cherchez 
un fertilisant efficace pour leur 
redonner un peu de vigueur ? 
Voici une solution miracle et 
naturelle qui se cache dans votre 
cuisine !
Malgré tous vos efforts, vos 
plantes de balcon n’ont pas le 
moral au beau fixe ? Avant de 
baisser les bras, sachez qu’il 
existe un fertilisant 100 % 
naturel et peu couteux pour leur 
apporter de l’éclat et accélérer 
leur croissance. De quoi s’agit-il 
? La réponse dans cet article.

Un engrais naturel à 
récupérer dans votre cuisine

Au lieu de vous obstiner à 
acheter des engrais couteux et 
chimiques, vous pouvez utiliser 
un moyen redoutablement 
efficace et gratuit : les pelures 
d’oignons. Elles peuvent en 
effet être utilisées en qualité 
de fertilisant pour plantes, car 
elles contiennent des nutriments 
essentiels tels que le potassium, 
le phosphore ou le calcium, qui 
favorisent la bonne croissance 
et le bon développement des 
plantes d’extérieur comme les 

plantes de balcon.
Elles possèdent de plus des 
propriétés antifongiques qui 
protègent les plantes des 
maladies fongiques comme le 
mildiou et sont un excellent 
répulsif naturel contre les 
insectes grâce à l’odeur forte qui 
s’en dégage.
Ce type d’engrais naturel 
contribue également à enrichir 
le sol en substance organique 
pour en renforcer la structure et 
ainsi augmenter ses capacités 
d’absorption. 

Comment fabriquer votre 
engrais naturel avec des 

pelures d’oignons ?
Dans un premier temps, il 
vous faudra mettre de côté les 
pelures d’oignons dès lors que 
vous en épluchez (conservez-
les de préférence dans une boite 
hermétique).
Une fois un certain nombre de 
pelures accumulées (environ 
100g), hachez-les, placez-les 
dans un récipient, ajoutez un litre 
d’eau, laissez macérer pendant 
24 heures et filtrez la préparation. 

Avant utilisation, diluez à 
nouveau votre base d’engrais 
de pelures d’oignons avec un 
litre d’eau et versez le tout 
dans un arrosoir ou un flacon 
pulvérisateur avant d’arroser 
ou de vaporiser vos plantes de 
balcon. 
A quelle fréquence utiliser cet 

engrais ?
Pour une bonne fertilisation 
de vos plantes de balcon, 
vous pouvez appliquer cet 
engrais environ toutes les 2 à 3 

semaines. Une fois votre balcon 

luxuriant, vous pourrez espacer, 

voire arrêter l’utilisation de 

ce fertilisant à base de pelures 

d’oignons.

Attention : pour un résultat 
optimal, il est recommandé 

d›utiliser uniquement les pelures 

des oignons et non les bulbes, 

car ces derniers pourraient 

occasionner des dommages sur 

les racines de vos plantes.

Pourquoi les personnes désordonnées ont une chambre 
plus propre que les autres

Ce déchet de cuisine fait un fertilisant très efficace
 pour vos plantes de balcon
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Le comédien Amine 
Missoum donnera des 
représentations dans l’art 

du Goual, du 17 au 20 octobre 
en cours, dans le cadre de la 
manifestation «Les humoristes 
oranais arrivent à Strasbourg 
(France)», a-t-on appris dimanche 
de l’artiste.
L’art du patrimoine «Goual» sera 
présent lors de la soirée «Les 
humoristes oranais arrivent à 
Strasbourg», qui aura lieu dans la 
salle «L’espace K» à Strasbourg, 
le 20 octobre en cours, organisée 
par l’association «Ensemble, 
relevons les défis», qui active 
dans cette ville française, a 
indiqué à l’APS le comédien 
d’arts dramatiques Missoum, qui 
sera parmi ces animateurs.
Une constellation de comédiens 

de la capitale de l’ouest algériens 
(Oran), qui ont une expérience 
dans le domaine de l’humour et 
qui ont réalisé un grand succès 
dans ce style artistique très prisé 

chez le public, prendront part 
à cette soirée, selon la même 
source.
Le comédien Missoum assurera 
plusieurs représentations dans 

l’art du Goual et du Meddah, à 
travers les rues de Strasbourg, du 
17 au 20 octobre en cours, a-t-on 
ajouté.
Il sera accompagné, dans 
ses spectacles, qui se feront 
à la manière traditionnelle 
présentées par les «Goual» et les 
«Meddahin», un art ancestral, par 
les comédiens Brahimi Imad et 
Benzohra Youcef, a-t-il indiqué, 
notant qu’avec cette équipe 
artistique, il animera la soirée du 
vendredi 20 octobre pour raconter 
des histoires populaires inspirées 
du patrimoine algérien.
Cette activité culturelle, 
organisée en coordination avec 
la coopérative spécialisée dans 
l’organisation de manifestations, 
«AGB SARL» d’Oran, permettra 
à la communauté algérienne 

résidant à Strasbourg de faire 
connaissance avec des comédiens 
algériens qui ont une longue 
histoire dans l’art de l’humour et 
de mettre en valeur l’humour et 
le patrimoine algériens, selon le 
même artiste.
Le dramaturge Amine Missoum 
est un conteur par excellence. 
Il a connu le succès dans les 
représentations de l’art du Goual 
et du théâtre de rue, et possède 
de l’expérience dans les œuvres 
théâtrales, dont notamment 
«L’autre», «Allal et Othmane», 
«Hari et Fari», ainsi que dans 
des séries télévisées telles que 
«Raïs Corso» du réalisateur 
égyptien Adel Adeeb, «Dakious 
et Makious», «Achour El Achar» 
et «Dar Lafchouch», réalisé par 
Djaafar Kacem.

Le court-métrage ”Laalem” (Le 
drapeau) du réalisateur Ahmed 
Agoune projeté, samedi à la 
Cinémathèque d’Alger, met en 
avant la valeur symbolique 
de l’emblème national chez 
les Algériens durant la guerre 
de libération nationale et 
raconte comment ils défiaient 
le colonisateur français en le 
brandissant haut et fièrement.
Produit dans le cadre du 
programme spécial du 
soixantenaire de l’indépendance 
sous la supervision du ministère 
de la Culture et des Arts, le film 
retrace en 20 minutes l’histoire 
de deux enfants algériens, Omar 
et Said, imbus de patriotisme.
Les deux personnages qui vivent 
dans un village montagnard 

essayent, à leur manière, de 
défendre les symboles du pays 
et d’afficher leur appartenance 
à la Révolution à travers la 
préservation de la symbolique 
de l’emblème national en le 
brandissant à la place du drapeau 
français imposé par les forces de 
l’occupation.
Le film commence sur fond de 
gros plan sur le visage de Leila 
(la comédienne Ilyane Aireche) 
la maman d’Omar (Mehdi 
Boucherbal) qui se réveille 
un jour sur le bruit des avions 
bombardant un des maquis des 
moudjahidine pas loin de son 
village. Omar est un élève brillant 
dans une école coloniale mais qui 
au fond de lui, rejette les cours 
dispensés par son instituteur 

français (Kamel Meksar).
Le film retrace également la vie 
de Said (Amar Guermoud), un 
autre enfant fidèle à son pays. 
Said le petit berger passe ses 
journées dans la forêt entrain de 
surveiller les mouvements de 
l’armée française afin d’alerter 
les moudjahidine.
Les deux copains Said et Omar 
rêvent d’une école algérienne 
différente où ils pourraient 
s’exprimer librement sous le ciel 
de l’indépendance.
Le court métrage de Ahmed 
Agoune est marqué par des 
connotations symboliques 
traduisant le rêve des enfants 
algériens de brandir l’emblème 
national face au colonisateur...un 
grand exploit.

Ed Sheeran a eu l’opportunité 
de rencontrer toutes ses idoles. 
Toutes sauf une. Et non des 
moindres, puisqu’il s’agit de 
l’insaisissable Bob Dylan ! Alors 
évidemment, l’interprète de 
Shape of You aurait pu trouver le 
moyen de croiser le prix Nobel, 
ne serait-ce que le temps de 
lui serrer la main et de lui dire 
combien il l’admire. Mais ce 
n’est pas comme ça qu’il voit 
les choses. Non, Ed Sheeran 
veut une vraie rencontre et il ne 
forcera pas le destin pour qu’elle 
survienne.
« Je ne veux pas juste prendre un 
selfie avec lui », a-t-il expliqué 

au Daily Star lors d’un entretien 
relayé par le NME. « Ma règle 
a toujours été de ne jamais 
courir après quelqu’un pour le 
rencontrer. J’attends que ce soit 
eux qui viennent à ma rencontre. 
»
Une règle qu’Ed Sheeran a 
notamment respectée concernant 
son idole Eminem.
Bob Dylan et Eminem, même 
combat
« Je voulais qu’il me contacte et 
qu’il me dise, genre «J’aime bien 
ce que tu fais» », s’est souvenu 
Ed Sheeran à propos du rappeur. 
« J’ai attendu, et au bout de 
quatre ans, il m’a dit «On devrait 

faire une chanson». Et on est 
devenus amis. »
D’ailleurs aux yeux d’Ed 
Sheeran, Eminem et Bob Dylan 
sont beaucoup plus proches 
qu’on pourrait le penser. « Vous 
pouvez les considérer comme 
deux artistes complètement 
différents, mais il vous suffirait 
de mettre une guitare derrière 
les mots d’Eminem pour voir 
que c’est très similaire », a fait 
remarquer Ed Sheeran.
Reste à espérer que la patience 
d’Ed Sheeran sera récompensée. 
Parce que dans le genre grognon 
et misanthrope, même Eminem a 
du mal à égaler Bob Dylan !

Des représentations du comédien Amine Missoum
 dans l’art du «Goual» en octobre à Strasbourg

Ed Sheeran a rencontré toutes ses idoles à l’exception 
de Bob Dylan

Soixantenaire de l’Indépendance 

Projection du court-métrage «Laalem» du réalisateur 
Ahmed Agoune
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Au XVIIe siècle, Anne Zingha 
règne sur les royaumes de l’actuel 
Angola et parvient à éviter la 
colonisation de son pays. Une 
icône angolaise et panafricaine 
de la résistance à l’impérialisme 
européen.
Njinga Mbandi, Nzinga Mbandi, 
Ana Nzinga, Anne Zingha… De 
nombreux noms sont attribués 
à la la reine reine du Ndongo et 
du Matamba qui régna au XVIIe 
siècle sur un territoire aussi vaste 
que l’actuel Angola. Une reine 
qui reste à ce jour un exemple 
de gouvernance féminine en 
Afrique.
À la mort de son père, le roi du 

Ndongo Ngola Mbandi Kiluanji 
en 1617, le frère d’Anne Zingha, 
Ngola Mbandi, le remplace 
à la tête du royaume. Peu 
charismatique, à l’inverse de 
son père, il est également moins 
intelligent que sa sœur. Ce dont 
il a conscience : en 1622, Ngola 
Mbandi envoie Anne Zingha 
à Luanda en émissaire, afin de 
négocier un traité de paix avec 
le gouverneur du Portugal. Lors 
de cet entretien, Anne Zingha 
s’impose comme une redoutable 
négociatrice et diplomate.
Deux ans plus tard, son frère 
décède. C’est le moment 
qu’attendait Anne Zingha 

: elle prend le pouvoir, et 
devient reine. Ses tactiques 
guerrières et d’espionnage, ses 
qualités de diplomate, ses jeux 
d’alliances stratégiques ainsi 
que sa connaissance des enjeux 
commerciaux et religieux lui 
permettent de faire résister les 
royaumes du Ndongo et du 
Matamba aux velléités coloniales 
des Portugais et des Néerlandais, 
jusqu’à sa mort en 1663.

Un modèle féminin
Anne Zingha était une femme 
instruite et cultivée. En plus de 
sa langue maternelle, elle parlait 
portugais, atout de taille pour 
traiter avec ses adversaires. Elle 
connaissait également l’histoire 
et les populations portugaises, 
ce qui lui permettait de s’adapter 
aux situations de négociation 

avec une connaissance parfaite 
des enjeux.
Redoutable stratège et diplomate, 
l’ensemble de son règne a 
consisté à préserver l’intégrité 
territoriale de son royaume, 
par la négociation avec les 
Portugais. Anna Zingha envoyait 
régulièrement des espions à 
Luanda étudier l’entraînement 
des troupes portugaises, afin 
de préparer son armée aux 
combats. Les enjeux religieux et 
commerciaux n’avaient aucun 
secret pour elle, et elle s’en servait 
pour négocier avec les Portugais. 
La promesse de conversion 
des peuples du Ndongo et du 
Matamba au christianisme était 
sa principale monnaie d’échange 
: elle s’est elle-même fait baptiser 
en 1623, lors d’une visite à 

Luanda.
Son souvenir a inspiré de grandes 
figures de la résistance du 
parti Mouvement populaire de 
libération de l’Angola (MPLA), 
comme Deolinda Rodrigues, 
Iena Engracia ou encore Vastok 
Inga. Son exemple a également 
marqué la société angolaise, où 
les femmes sont relativement 
bien représentées dans l’armée, 
la police, au gouvernement, et 
dans les secteurs publics et privés 
angolais.

Une figure centrale de 
l’histoire de l’Afrique

Aujourd’hui, elle reste un repère 
culturel, et une figure historique 
essentielle afin de comprendre 
la construction de l’identité 
angolaise. Durant la guerre de 
libération de l’Angola (1961 – 
1974), sa mémoire a souvent 
été rappelée par les leaders de 
l’indépendance, qui l’ont érigé en 
icône. En 1975, à l’indépendance 
du pays, une statue a été érigée 
en son honneur à Luanda, comme 
symbole de la résistance et de la 
liberté.
Mais l’esprit de résistance et 
de liberté de Zingha dépassera 
bientôt les frontières angolaises, 
devenant un symbole de la 
lutte contre la colonisation 
européenne. Et Anne Zingha 
incarne, aujourd’hui encore, une 
figure centrale de l’histoire de 
l’Afrique.

Un demi-siècle après 
l’original, la suite de 
«L’Exorciste» se hisse en 

tête du box-office américain avec 
des recettes de 27,2 millions de 
dollars à son premier weekend en 
salles, selon les données publiées 
dimanche par le cabinet spécialisé 
Exhibitor Relations.
«L’Exorciste - Dévotion» a 
enregistré une «bon premier 
weekend pour une suite d’un film 
d’épouvante» et ce, en dépit des 
critiques plutôt mitigées à l’égard 

de cette production, a souligné 
l’analyste de la firme, David A. 
Gross.
Comme l’original, le film s’articule 
sur des personnages possédés 
par des forces surnaturelles, aux 
visages recouverts de plaies, sur 
fond d’une trame sonore parfois 
anxiogène et avec une apparition 
d’Ellen Burstyn de la production 
de 1973.
«Dévotion» devait hanter les 
écrans à partir du vendredi 13 
octobre, mais les studios Universal 

ont devancé sa sortie pour ne 
pas avoir à affronter le film de la 
mégastar de la pop Taylor Swift 
sur sa tournée mondiale «Eras» 
prévue à partir du même weekend.
Les pré-ventes de billets pour ce 
film sur la tournée de Swift ont 
déjà dépassé les 100 millions de 
dollars dans le monde, a d’ailleurs 
annoncé jeudi l’opérateur de 

salles AMC.
En s’emparant de la tête du box-
office, «L’Exorciste - dévotion» 
relègue à la deuxième place le 
nouveau volet des aventures des 
chiots de «La Pat’ Patrouille», qui 
récolte 11,8 millions de dollars de 
vendredi à dimanche.
L’acteur et humoriste américain 
Chris Rock et l’ancienne 

championne de tennis Serena 
Williams prêtent leurs voix aux  
personnages de chiens dotés 
de super pouvoirs de ce film 
d’animation.
Dans cette nouvelle aventure 
inspirée du dessin animé à succès, 
la Super Patrouille se lance aux 
trousses de super-vilains, qu’elle 
cherche à arrêter pour sauver 
Aventureville, sur laquelle s’est 
écrasée sur météorite magique.
Suivent ensuite dans l’ordre un 
autre film d’horreur, «Saw X», 
fort de ses 8,2 millions de dollars 
en recettes et des critiques plutôt 
positives ; le thriller de science-
fiction «The Creator» avec 6,1 
millions et «The Blind» sur les 
combats intérieurs de la star de 
télé-réalité Phil Robertson.
Voici le reste du Top 10:
6. «Mystère à Venise» (2,7 
millions)
7. «La Nonne - II» (2,6 millions)
8. «Dumb Money» (2,2 millions)
9. «The Equalizer 3» (1,8 million)
10. «Hocus Pocus: 30e 
Anniversaire» (1,5 million)

Angola  

Anne Zingha, reine du Ndongo et du Matamba

«L’Exorciste» fait tourner les têtes du box-office 
nord-américain
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Chemena Kamali a été 
nommée nouvelle direc-
trice de la création de 

Chloé (groupe Richemont), a 
annoncé la maison lundi dans un 
communiqué, saluant «un retour 
significatif» pour la marque.
Depuis 2016, elle était directrice 
du style prêt-à-porter femme 
pour le créateur Anthony Vacca-
rello chez Saint Laurent.
Elle remplace Gabriela Hearst, 
dont le départ avait été annoncé 
par la marque en juillet.
Chemena Kamali «présentera 
sa première pré-collection pour 

Chloé à Paris en janvier 2024, 
suivie de sa collection automne-
hiver 2024 lors de la semaine 
de la mode de Paris en février 
2024», précise la marque, qui 
appartient à la holding suisse 
Richemont.
Née en Allemagne en 1981, 
Chemena Kamali «a plus de 
vingt ans d’expérience dont une 
longue période chez Chloé, où 
elle débuta sa carrière au sein 
de l’équipe de Phoebe Philo», 
la styliste Britannique, ajoute la 
marque.
«J’ai toujours eu un lien pro-

fond avec Chloé depuis le jour 

où j’y ai franchi ses portes, il y 

a plus de 20 ans. Ce retour est à 

la fois naturel et très personnel», 

déclare Mme Kamali, citée dans 

le communiqué.

De son côté, Riccardo Bellini, 

PDG de Chloé, a assuré que «la 

vision de Chemena, inspirée par 

son lien indéfectible avec Chloé, 

mettra[it] à l’honneur l’ADN 

unique de la Maison».

Une équipe internationale de 
chercheurs a trouvé des preuves 
de ce que l›on pense avoir 
été un important lieu de vie 
humain préhistorique près de la 
montagne Irf, dans la région de 
Haïl, au nord-ouest du Royaume.
La Commission saoudienne 
du patrimoine, qui travaille 
en coopération avec l›Institut 
allemand Max Planck dans le 
cadre du projet Green Arabia, a 
révélé ces découvertes dans une 
étude publiée dans la revue Plos 
One.
Des chercheurs et des spécialistes 
d›Arabie saoudite, d›Australie, 
du Royaume-Uni, d›Italie et des 
États-Unis étudient du matériel 

archéologique provenant de 
plusieurs sites et datant de 
l›Holocène moyen et tardif, soit 
entre six mille et quatre mille 
cinq cents ans.
Le site comprend un abri sous 
roche, ainsi que des preuves 
de peuplement et d›activités 
humaines saisonnières.
Parmi les découvertes, on trouve 
des moulins et des pilons en 
pierre utilisés dans les activités 
quotidiennes, même après 
avoir été cassés en raison d›une 
utilisation fréquente.
Certains de ces objets ont été 
trouvés à l›intérieur de foyers 
recouverts de petites pierres et de 
fragments de pilons cassés.

L›examen au microscope 
de plusieurs objets a permis 
de déterminer les modes 
d›utilisation et les habitudes 
alimentaires des individus de 
l›époque.
Les chercheurs pensent que 
les indices trouvés sur le site 
pourraient révéler le passage 
de la chasse à la culture et les 
débuts d›une transformation 
économique.
Les pilons étaient couramment 
utilisés pour extraire la moelle 
des os d›animaux, une source 
alimentaire importante au 
Néolithique.

C’est ce qu’on appelle 
savoir rebondir: l’un 
des lauréats du prix 

Nobel de chimie 2023, Moungi 
Bawendi, a raconté mercredi 
avoir raté son premier examen à 
l’université, un épisode qui aurait 

pu «complètement le détruire» 
mais dont il a tiré une leçon de 
«persévérance».
«J’étais juste habitué à ne pas tra-
vailler pour les examens», a dit 
mercredi lors d’une conférence 
de presse ce professeur au Mas-

sachusetts Institute of Technology 
(MIT), né en France d’un père tu-
nisien mais ayant vécu la majeure 
partie de sa vie aux Etats-Unis.
Lors de son premier examen à 
l’université Harvard, où il com-
mence ses études supérieures, le 
chimiste a vécu une expérience 
dans laquelle de nombreux étu-

diants pourront se reconnaître.
«J’ai regardé la première ques-
tion et je n’y arrivais pas. Et la 
deuxième question, je n’y arrivais 
pas. Et j’ai essayé de répondre à 
toutes les questions, mais à la fin 
j’ai eu 20 sur 100», a-t-il racon-
té. «C’était la note la plus basse 
de la classe.»«J’ai pensé +oh 

mon dieu+, c’est la fin pour moi, 
qu’est-ce que je fais ici?», a-t-il 
dit en riant, à aujourd’hui 62 ans.
Il comprend alors qu’il doit ap-
prendre à mieux réviser pour ses 
examens.
Selon lui, cet épisode aurait pu 
«le détruire». «J’aurais pu décider 
que ce n’était pas pour moi, mais 
j’aimais ce que je faisais, donc 
j’ai appris à réussir en tant qu’étu-
diant», a-t-il souligné.
Mercredi, il a remporté avec deux 
autres co-lauréats le prix Nobel de 
chimie 2023 pour ses recherches 
sur des nanoparticules nommées 
points quantiques, largement uti-
lisées désormais, jusque dans les 
téléviseurs.
Aux étudiants d’aujourd’hui, il 
a conseillé de «garder l’esprit 
ouvert» et d’être «curieux». «La 
curiosité est clé, en sciences», a-
t-il dit.
«Les revers font partie de la re-
cherche, ils font partie de la vie», 
a-t-il ajouté. «Vous devez conti-
nuer à essayer, et faire ce qui vous 
intéresse.»

Chloé nomme Chemena Kamali nouvelle directrice 
de la création

Trace d’un peuplement humain vieux de six mille ans 
dans la région de Haïl, en Arabie saoudite

Le lauréat du prix Nobel de chimie avait raté 
son premier examen à Harvard
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Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a félicité, lundi, la 
gymnaste algérienne Kaylia 

Nemour, qui a décroché la 
médaille d’argent aux barres 
asymétriques aux Mondiaux 
de gymnastique d’Anvers 
(Belgique).

«Un grand bravo à l’étoile 
Kaylia Nemour, devenue 
vice-championne du monde 
de gymnastique. Je vous 
souhaite d’autres succès et 

réussites. Félicitations à vous 
et à l’Algérie», a écrit le 
président Tebboune sur son 
compte officiel sur les réseaux 
sociaux.

L’université 
d’Algérie 2 a 
récemment annoncé 

une initiative éducative 
enthousiasmante pour les 
amateurs de langues étrangères 
: des cours gratuits de langue 
russe.
Selon un communiqué officiel 
de l’université, cette nouvelle 
offre éducative sera disponible 
dès les prochains jours, 
conformément à l’agenda 
hebdomadaire de l’institution.
Le russe bientôt enseigné 
gratuitement à l’université 

d’Alger 2 Abou El Kacem 
Saâdallah
Le communiqué de l’université 
indique que l’enseignement de 
la langue russe sera totalement 
gratuit, offrant ainsi une 
opportunité d’apprentissage 
accessible à tous les étudiants 
et enseignants de l’université 
d’Algérie 2. Les cours 
commenceront à partir du 
samedi 14 octobre 2023 selon 
un calendrier hebdomadaire 
précis, permettant aux 
participants de suivre un 
programme structuré.

Cette décision vise à 
promouvoir l’apprentissage 
de la langue russe au sein de 
la communauté universitaire 
et à offrir aux étudiants et 
enseignants une opportunité 
unique d’acquérir des 
compétences linguistiques 
précieuses. La langue russe 
est largement reconnue pour 

sa richesse culturelle et sa 
pertinence dans le contexte 
international.
Le centre culturel russe 
opérationnel à l’université 
d’Alger 2
Pour celles et ceux qui 
souhaitent obtenir davantage 
d’informations sur cette 
initiative passionnante, le 
communiqué précise qu’ils 
peuvent contacter le nouveau 
siège du Centre culturel 
russe de l’université d’Alger 
2. Ce centre jouera un rôle 
essentiel dans la coordination 

des cours et la mise en 
place d’un environnement 
d’apprentissage propice à la 
maîtrise de la langue russe.
Cette initiative témoigne de 
l’engagement de l’université 
d’Algérie 2 envers l’éducation 
et la diversité linguistique. Elle 
ouvre également de nouvelles 
portes pour les étudiants et 
enseignants souhaitant élargir 
leurs horizons culturels et 
professionnels en apprenant 
une langue aussi influente que 
le russe. 

Le lancement de la 3e 
édition du Concours 
national du journalisme 

environnemental (CNJE) organisé 
par le Club de Spéléoplongée et 
des sports de montagne (CSPS) 
de Ain El Beida en collaboration 
avec l’entreprise «K.B.M 
Algérie» sous le patronage du 
ministère de l’Environnement et 
des Energies renouvelables, a été 
annoncé dimanche à Alger.
«Le changement climatique» 
est le thème principal du 
concours qui vise à encourager 
les journalistes à traiter des 
sujets liés à l’environnement 
et à sensibiliser aux questions 

d’écologie et de climat en Algérie, 
ont affirmé les organisateurs lors 
d’une conférence de presse tenue 
à l’hôtel El Djazaïr.
Ce concours s’adresse aux 
journalistes intéressés par les 
questions environnementales de 
divers médias nationaux.
Les œuvres : des articles 
journalistiques écrits, des 
reportages télévisés et 
radiophoniques, publiés dans les 
médias depuis le début de l’année 
en cours, déposées au plus tard 
le 20 novembre prochain, seront 
évaluées par un jury composé 
d’experts et des spécialistes du 
domaine.

Les lauréats seront annoncés 
lors d’une cérémonie prévue à 
l’occasion de la Journée mondiale 
de la montagne, le 11 décembre.
Lors de la conférence de presse, 
Samir Grimes, membre du jury du 
concours et expert international en 
environnement et développement 
durable, a exprimé son espoir de 
créer une plateforme nationale 

de journalisme environnemental 
d’ici 2024, qui permettrait de 
créer un climat propice aux 
journalistes, experts, chercheurs 
et même aux personnes 
intéressées par ce domaine pour 
échanger des points de vue, 
dans le contexte de l’intérêt 
croissant pour la question de 
l’environnement au niveau 
national et international.
L’expert a expliqué que 
l’intérêt pour la création de 
cette plateforme «vient après 
les contacts avec les personnes 
intéressées par ce domaine, en 
particulier les journalistes, et en 
raison de la demande croissante 

sur les données et informations 
environnementales fiables».
Selon M. Grimes, cette 
plateforme contribuera à «créer 
un espace de communication 
virtuel entre les experts et 
la presse environnementale, 
afin de rendre les contenus 
médiatiques liés à la question 
de l’environnement basés sur 
des références scientifiques 
et expérimentales, ce qui 
contribuera à la diffusion de la 
conscience environnementale et 
écologique et à la diffusion de la 
responsabilité environnementale 
individuelle et collective au 
niveau de la société algérienne».

Le ministère de 
l’Education nationale 
organise le 24 octobre 

en cours, un concours national 
d’écriture ouvert aux élèves 
des classes d’examen pour les 
trois cycles d’enseignement, à 
l’occasion de la célébration du 
60e anniversaire de la création 
du groupe Sonatrach.
Dans un communiqué rendu 

public dimanche, le ministère 
a précisé que ce concours, 
organisé en coordination avec 
Sonatrach dans le cadre de la 
célébration du 60e anniversaire 
de la création du groupe (31 
décembre 1963), «est ouvert, 
mardi 24 octobre, aux élèves 
des classes d’examen pour les 
trois cycles d’enseignement 
au niveau des établissements 

éducatifs et d’enseignement 
public et privé».
Le concours consiste à 
«produire un texte écrit 
en arabe dont le type et le 
thème sont adaptés au niveau 
des élèves de chaque cycle 
d’enseignement».
Selon la même source, il s’agit 
de «produire une expression 
écrite sur la protection de 

l’environnement pour les 
élèves de cinquième année 
primaire, une lettre sur le 

rôle de l’énergie dans le 
développement du pays pour 
les élèves de quatrième année 
d’enseignement moyen et un 
article sur la numérisation et 
les Data technologies pour 
les élèves de troisième année 
secondaire».
Les résultats du concours seront 
annoncés le 15 novembre, 
selon le communiqué.
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Médaille d›argent pour la gyMnaste Kaylia neMour:

Félicitations du président de la République

L’université d’Alger 2 offrira des cours gratuits 
de langue russe à partir de cette date

Lancement de la 3ème édition du concours 
du journalisme environnemental

Le ministère de l’Education organise un concours d’écriture à 
l’occasion du 60e anniversaire de la création du groupe Sonatrach


